
« Le rétablissement promis va de l’avant » 

Notes de l'émission et transcriptions 

Podcast Description générale : 

FollowHIM : un podcast sur le thème "Viens, et suis-moi" avec Hank Smith et John Bytheway 

Avez-vous parfois l'impression que la préparation de votre leçon hebdomadaire Viens, et suis-moi n'est 
pas à la hauteur ? Rejoignez les animateurs Hank Smith et John Bytheway qui interviewent des experts 
pour rendre votre étude du cours Viens, et suis-moi de l'Église de Jésus-Christ des Saints des Derniers 
Jours non seulement agréable, mais aussi originale et éducative. Si vous cherchez des ressources pour 
rendre votre étude fraîche, fidèle et amusante, quel que soit votre âge, rejoignez-nous tous les mercredis. 

Description des épisodes du podcast 

Première partie : 
Comment le Rétablissement nous aide-t-il à développer une relation avec Jésus-Christ ? Rejoignez le Dr. 
Tyler Griffin qui lance une nouvelle année de followHIM en examinant Le rétablissement de la plénitude 
de l'Évangile de Jésus-Christ : Une proclamation du bicentenaire au monde. 

Partie 2 : 

Le Dr Griffin continue d'explorer la proclamation du rétablissement et discute de l'excitation inhérente à 
l'anticipation d'une révélation et d'un rétablissement continus par l'intermédiaire des prophètes de Jésus-
Christ. 
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Timecodes : 
 
Première partie : 

● 00:00 Partie I - Dr. Tyler Griffin 
● 00:34 Intro 
● 05:43 Viens, et suis-moi Manual 
● 07:02 Proclamation de restauration 
● 10:39 Vous êtes le propre bosquet sacré 
● 15:33 L'Évangile inépuisable 
● 18:47 L'allégorie de Zenos et la restauration 
● 24:40 L'alliance en tant que relation 
● 26:06 C'est nous qui sommes jugés, pas le Livre de Mormon. 
● 33:08 Histoire du rejet des prophètes de Dieu 
● 39:45 Dieu nous permet de l'assister dans son œuvre 
● 44:24 Proclamation 2020 
● 48:58 Le plan de Dieu n'est PAS que ses enfants fassent le bien. 
● 50:14 Trois choses 
● 54:14 Comment le Père parle-t-il de ses enfants ? 
● 56:22 Je marcherai avec Jésus 
● 59:04 Le nom de l'Église 
● 01:02:16 Les premiers mots de la Restauration 
● 1:07:33 Dernières paroles de Moroni 
● 1:10:09 Fin de la première partie - Dr. Tyler Griffin 

 
Partie 2 
 

● 00:00 Partie 2 - Dr. Tyler Griffin 
● 02:43 Ce que Dieu pense de ses prophètes 
● 05:35 Témoin, affirmation et attributs du Christ 
● 08:31 Comment en sommes-nous arrivés là ? 
● 12:33 Traduire est un cadeau 
● 17:54 Pourquoi le 7 avait-il peur du 9 ? 
● 20:17 "Griff, trouves-tu la joie ?" 
● 27:07 Le sacrifice consiste à rendre quelque chose sacré 
● 30:17 Faire de 2025 une année de révélations et de miracles continus 
● 35:16 Révérence et gratitude 
● 38:50 Joseph avait des questions 
● 40:17 Hank cherche des réponses en ligne 
● 43.52 Le Dr. Griffin partage son témoignage du Rétablissement et de Jésus 
● 51:38 Fin de la deuxième partie - Dr. Tyler Griffin 

 

Le rétablissement de la plénitude de l’Évangile de Jésus-Christ followHIM Podcast Page 2



 
 

 

 
Références : 

Frère Bradley R. Wilcox Premier conseiller dans la présidence générale des jeunes gens. "O Jeunes 
du noble droit d'aînesse". Conférence générale d'octobre 2024 - L'Église de Jésus-Christ des Saints 
des Derniers Jours, 6 octobre 2024. https://www.churchofjesuschrist.org/study/general-
conference/2024/10/46wilcox?lang=eng.  

Bytheway, John, Hank Smith, et Daniel Belnap. " followHIM - Podcast Episodes Episode 17 - Old 
Testament Library - followHIM with Hank Smith and John Bytheway Podcast, April 1, 2022. 
https://followhim.co/old-testament/.  

Bytheway, John, Hank Smith et S. Michael Wilcox. " followHIM Podcast - Podcast Episodes 21-30 
- Book of Mormon Library - followHIM Podcast with Hank Smith and John Bytheway, " August 
25, 2024. https://followhim.co/all-episode-collections/book-of-mormon-episode-
collections/episodes-21-30-book-of-mormon/.  

Frère Dale G. Renlund du Collège des douze apôtres. "Choisis-toi ce jour". Conférence générale 
d'octobre 2018 - L'Église de Jésus-Christ des saints des derniers jours, 7 octobre 2018. 
https://www.churchofjesuschrist.org/study/general-conference/2018/10/choose-you-this-
day?lang=eng.  

Dallin H. Oaks du Collège des douze apôtres. "En son temps, à sa manière". Conférence générale 
d'août 2013 - L'Église de Jésus-Christ des Saints des Derniers Jours, 1er août 2013. 
https://www.churchofjesuschrist.org/study/ensign/2013/08/in-his-own-time-in-his-own-
way?lang=eng.  

David A. Bednar, membre du Collège des douze apôtres. "Chercher à apprendre par la foi". The 
Ensign Magazine September 2007 - The Church of Jesus Christ of Latter-day Saints, 1er septembre 
2007. https://www.churchofjesuschrist.org/study/ensign/2007/09/seek-learning-by-faith?lang=eng.  

Dieter F. Uchtdorf, membre du Collège des douze apôtres. "Participez à la restauration en cours". 
Conférence générale de septembre 2020 - L'Église de Jésus-Christ des Saints des Derniers Jours, 
1er septembre 2020. https://www.churchofjesuschrist.org/study/new-era/2020/09/take-part-in-the-
ongoing-restoration?lang=eng.  

Jeffrey R. Holland, membre du Collège des douze apôtres. "La sécurité de l'âme". Conférence 
générale d'octobre 2009 - L'Église de Jésus-Christ des Saints des Derniers Jours, 2 octobre 2009. 
https://www.churchofjesuschrist.org/study/general-conference/2009/10/safety-for-the-
soul?lang=eng.  

Jeffrey R. Holland, membre du Collège des douze apôtres. "Mes paroles ... ne cessent jamais". 
Conférence générale d'avril 2008 - L'Église de Jésus-Christ des Saints des Derniers Jours, 2 avril 
2008. https://www.churchofjesuschrist.org/study/general-conference/2008/04/my-words-never-
cease?lang=eng.  

Le rétablissement de la plénitude de l’Évangile de Jésus-Christ followHIM Podcast Page 3



 
 

 

Jeffrey R. Holland, membre du Collège des douze apôtres. "Les ouvriers dans la vigne". 
Conférence générale d'avril 2012 - L'Église de Jésus-Christ des Saints des Derniers Jours, 2 avril 
2012. https://www.churchofjesuschrist.org/study/general-conference/2012/04/the-laborers-in-the-
vineyard?lang=eng.  

Neal A. Maxwell, membre du Collège des douze apôtres. "L'Évangile inépuisable". BYU Speeches, 
26 mars 2021. https://speeches.byu.edu/talks/neal-a-maxwell/inexhaustible-gospel/.  

Frère Patrick Kearon du Collège des douze apôtres. "Bienvenue dans l'Église de la Joie". 
Conférence générale d'octobre 2024 - L'Église de Jésus-Christ des Saints des Derniers Jours, 5 
octobre 2024. https://www.churchofjesuschrist.org/study/general-
conference/2024/10/24kearon?lang=eng.  

La Première Présidence et le Conseil des douze apôtres de l'Église de Jésus-Christ des Saints des 
Derniers Jours. Proclamation de restauration, 2020. 
https://www.churchofjesuschrist.org/study/scriptures/the-restoration-of-the-fulness-of-the-gospel-
of-jesus-christ/a-bicentennial-proclamation-to-the-world?lang=eng.  

Pace, Glenn L. "Plateaux spirituels". Deseret Book : Livres, DVD, musique, art et plus encore pour 
les familles LDS - Deseret Book. Consulté le 21 décembre 2024. 
https://www.deseretbook.com/product/5092586.html?srsltid=AfmBOoqaOPCMB--
BpJm5geW0aZO3Ayr0o5W_57SGPNe0ES4F4bzAZhVZ.  

"Prêchez mon Évangile : Guide du service missionnaire". Page d'accueil - L'Église de Jésus-Christ 
des Saints des Derniers Jours, 2 février 2018. 
https://www.churchofjesuschrist.org/study/manual/preach-my-gospel-a-guide-to-missionary-
service?lang=eng.  

Le président Gordon B. Hinckley Président de l'Église. "Le merveilleux fondement de notre foi". 
Conférence générale d'octobre 2002 - Église de Jésus-Christ des Saints des Derniers Jours, 2 
octobre 2002. https://www.churchofjesuschrist.org/study/general-conference/2002/10/the-
marvelous-foundation-of-our-faith?lang=eng.  

Président Neal A. Maxwell du Collège des douze apôtres. Le Livre de Mormon : Une grande 
réponse à "la grande question". Consulté le 21 décembre 2024. https://rsc.byu.edu/voice-my-
servants/book-mormon-great-answer-great-
question#:~:text=Address%20at%20Book%20of%20Mormon%20Symposium%2C%20Brigham,of
%20the%20Quorum%20of%20the%20Twelve%20Apostles.  

Présidente Présidente Emily Belle Freeman Présidente générale des Jeunes Femmes. "Marcher dans 
une relation d'alliance avec le Christ". Conférence générale d'octobre 2024 - L'Église de Jésus-
Christ des Saints des Derniers Jours, 1er octobre 2023. 
https://www.churchofjesuschrist.org/study/general-conference/2023/10/42freeman?lang=eng.  

Président Russell M. Nelson Président de l'Église de Jésus-Christ des Saints des Derniers Jours. 
"Entendez-le". Conférence générale d'avril 2020 - L'Église de Jésus-Christ des Saints des Derniers 

Le rétablissement de la plénitude de l’Évangile de Jésus-Christ followHIM Podcast Page 4



 
 

 

Jours, 5 avril 2020. https://www.churchofjesuschrist.org/study/general-
conference/2020/04/45nelson?lang=eng.  

Président Russell M. Nelson Président de l'Église de Jésus-Christ des Saints des Derniers Jours. 
"Pensez céleste !" Conférence générale d'avril 2023 - L'Église de Jésus-Christ des Saints des 
Derniers Jours, 1er octobre 2023. https://www.churchofjesuschrist.org/study/general-
conference/2023/10/51nelson?lang=eng.  

Président Russell M. Nelson Président de l'Église. "Révélation pour l'Église, révélation pour nos 
vies". Conférence générale d'avril 2018 - L'Église de Jésus-Christ des Saints des Derniers Jours, 
1er avril 2018. https://www.churchofjesuschrist.org/study/general-conference/2018/04/revelation-
for-the-church-revelation-for-our-lives?lang=eng.  

Président Russell M. Nelson Président du Collège des douze apôtres. "La joie et la survie 
spirituelle". Conférence générale d'octobre 2016 - L'Église de Jésus-Christ des saints des derniers 
jours, 2 octobre 2016. https://www.churchofjesuschrist.org/study/general-conference/2016/10/joy-
and-spiritual-survival?lang=eng.  

"La restauration de la plénitude de l'Évangile de Jésus-Christ". Viens, suis-moi - 30 décembre-5 
janvier : "La restauration promise va de l'avant", 1er janvier 2025. 
https://www.churchofjesuschrist.org/study/manual/come-follow-me-for-home-and-church-
doctrine-and-covenants-2025/01-the-restoration?lang=eng.  

Sharp, Ryan H. "'Ye Look Upon Me as a Teacher'". "Ye Look upon Me as a Teacher" . Consulté le 
21 décembre 2024. https://rsc.byu.edu/jacob/ye-look-upon-me-teacher.  

Smith, Joseph. "Lettre à William W. Phelps, 27 novembre 1832", josephsmithpapers.org. Consulté 
le 21 décembre 2024. https://www.josephsmithpapers.org/paper-summary/letter-to-william-w-
phelps-27-november-1832/4.  

 
 
Informations biographiques : 

 

Le rétablissement de la plénitude de l’Évangile de Jésus-Christ followHIM Podcast Page 5



 
 

 

Tyler a rejoint le département des Écritures anciennes de l'Université BYU en tant que professeur en août 
2010. Son plus grand désir dans cette profession est d'utiliser les Écritures et les enseignements des 
prophètes modernes de manière à accroître la foi en notre Père céleste et en Jésus-Christ, à former des 
disciples tout au long de leur vie et à renforcer la capacité des étudiants ( ) à trouver des réponses et à 
répondre par la foi aux défis auxquels ils sont confrontés. Il est né et a grandi à Providence, en Utah, dans 
la magnifique Cache Valley. Après avoir servi une mission à Curitiba, au Brésil, il a épousé un ange 
nommé Kiplin Crook. Ils ont 10 enfants (5 garçons et 5 filles). Ils aiment passer du temps dans les 
montagnes, jouer à des jeux de société, faire de la musique et être ensemble. Tyler a commencé sa 
carrière en enseignant le séminaire pendant 6 ans à Brigham City, dans l'Utah. Il a passé les sept années 
suivantes à enseigner à l'Institut LDS de Logan. C'est là qu'il a participé au lancement du programme de 
séminaire en ligne. Il est cofondateur du BYU Virtual Scriptures Group, qui développe des ressources 
d'apprentissage numériques pour améliorer l'immersion et la compréhension des Écritures. Il est titulaire 
d'une licence en génie électrique, d'une maîtrise et d'un doctorat en technologie de l'enseignement. 

 
 

Avis d'utilisation équitable : 
 
Le Follow Him Podcast avec Hank Smith et John Bytheway peut utiliser du matériel protégé par des 
droits d'auteur, dont l'utilisation n'a pas toujours été spécifiquement autorisée par le détenteur des droits 
d'auteur. Il s'agit d'une "utilisation équitable" de tout matériel protégé par des droits d'auteur, 
conformément à la section 107 de la loi américaine sur les droits d'auteur. Conformément au titre 17 
U.S.C. Section 107, le matériel de ce podcast est offert publiquement et sans profit, aux utilisations 
publiques ou à l'internet pour des commentaires et à des fins éducatives et informatives à but non lucratif. 
Clause de non-responsabilité en matière de droits d'auteur En vertu de l'article 107 de la loi sur les droits 
d'auteur de 1976, l'utilisation équitable est autorisée à des fins telles que la critique, le commentaire, le 
reportage, l'enseignement, l'érudition et la recherche. Dans ces cas, l'utilisation équitable est autorisée. 
 
Aucun droit d'auteur n'est revendiqué. 
 
Le contenu est diffusé à des fins d'étude, de recherche et d'éducation. 
Le diffuseur ne tire aucun profit du contenu diffusé. Cela relève des lignes directrices relatives à 
l'"utilisation équitable" : .www.copyright.gov/fls/fl102.html 
 
 

Remarque : 
The Follow Him Podcast with Hank Smith and John Bytheway n'est pas affilié à l'Église de Jésus-Christ 
des Saints des Derniers Jours ni à l'Université Brigham Young. Les opinions exprimées dans les épisodes 
représentent uniquement le point de vue de l'invité et des podcasteurs. Bien que les idées présentées 
puissent s'écarter des conceptions ou des enseignements traditionnels, elles ne constituent en aucun cas 
une critique des dirigeants, des politiques ou des pratiques de l'Église de Jésus-Christ des Derniers Jours. 
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Hank Smith  00:00:00 A venir dans cet épisode de FollowHIM. 

Dr. Tyler Griffin 00:00:04 C'est en marchant main dans la main et en grandissant que nous 
devenons de plus en plus semblables à lui que l'Église existe. 
Donc, si vous allez à la réunion de sacrement, à l'école du 
dimanche, à la société de secours ou à la réunion de prêtrise ce 
mois-ci et que vous cherchez la perfection, arrêtez de regarder 
horizontalement et commencez à regarder verticalement parce 
que vous la trouverez à chaque fois. La perfection de Jésus-
Christ est toujours là, mais vous ne la trouverez pas 
horizontalement. 

Hank Smith 00:00:34 Bonjour à tous. Bienvenue dans ce nouvel épisode de 
FollowHIM. Je m'appelle Hank Smith. Je suis votre animateur. Je 
suis accompagné de John Bytheway. John, écoutez ceci. C'est 
ainsi que je vous décris : unique, historique et d'un impact 
international. C'est en fait une déclaration du président Nelson 
à propos de la restauration. Mais vous, John, vous êtes unique, 
historique et vous avez eu un impact international. 

John Bytheway 00:01:00 Historique. Je pense que cela signifie simplement ancien, n'est-
ce pas ? 

Hank Smith  00:01:03 Oui, c'est le cas. 

Dr. Tyler Griffin 00:01:04 C'est le plus âgé du groupe. 

Hank Smith  00:01:06 John, c'est passionnant. Nous sommes ici. Nous sommes en 
2025. Nous avons fait quatre ans de Viens, suis-moi et c'est la 
deuxième fois que nous revenons à un livre de l'Écriture que 
nous avons déjà étudié. Mais John, je pensais à ceci, comme 
vous avez étudié les trois autres, quand vous revenez à un livre 
d'Écriture, je pense que l'étude des trois autres, vous l'apportez 
avec vous et cela change la façon dont vous voyez celui-ci. 

John Bytheway 00:01:33 Oh, absolument, et je pense que ce qui a été très amusant, 
Hank, c'est que les gens me demandent : "Allez-vous le refaire 
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?" J'espère que oui, parce que chaque invité a apporté un 
regard unique sur des choses que nous avons déjà vues. À 
chaque fois, Hank, vous et moi nous sommes dit : "Pourquoi 
n'ai-je jamais vu ça ?" J'ai hâte d'aller sur avec d'autres invités, 
d'autres points de vue, et de voir de nouvelles choses. Encore 
une fois, c'est très excitant. 

Hank Smith  00:01:57 Un nouvel invité avec une nouvelle vision. Je ne pense pas que 
nous arriverons jamais à aller au fond de ces écritures. Je ne 
pense pas que nous arriverons au point où nous nous dirons : 
"Ah, nous avons tout compris." 

John Bytheway  00:02:06 Nous l'avons. 

Hank Smith  00:02:06 Nous avons tout appris. Nous avons le Dr Tyler Griffin avec 
nous. De tous les enseignants de l'église, et Tyler ne va pas 
aimer que je dise cela, mais de tous les enseignants que j'ai 
rencontrés, c'est-à-dire des centaines d'enseignants de l'église, 
Tyler Griffin se distingue. Il a un don naturel pour 
l'enseignement. Tyler, bienvenue, bienvenue à FollowHIM. 

Dr. Tyler Griffin  00:02:26 C'est un plaisir de vous retrouver tous les deux. 

Hank Smith  00:02:28 Nous sommes ravis de vous avoir. Et Tyler est un vieil ami à 
nous. Il n'est pas vieux, mais c'est un vieil ami à nous. 

John Bytheway  00:02:35 Il n'est pas historique. Pas encore. 

Dr. Tyler Griffin  00:02:35 Je ne suis pas tout à fait historique. 

Hank Smith  00:02:36 Pas encore. Il n'est pas tout à fait historique. 

Dr. Tyler Griffin  00:02:40 Donnez-moi quelques années, John, je vous rattraperai. 

Hank Smith  00:02:42 S'il devient historique, tu pourrais devenir préhistorique, John, 
alors nous devrons être prudents. Tyler, j'aimerais vous poser 
une question. Je pense que la plupart des membres de l'église 
qui étudient vraiment Come, Follow Me (Viens, suis-moi) 
sauront qui tu es. Comment se sont passées les cinq dernières 
années, je crois, où vous avez travaillé avec la Centrale des 
Écritures pour les leçons de Viens, suis-moi ? 

Dr. Tyler Griffin  00:03:03 Comme vous l'avez décrit, c'est un voyage de découverte et il y 
a quelque chose de beau, presque magique, je dirais, dans ce 
processus de répétition, de refaire quelque chose, mais pas au 
même niveau. C'est comme un escalier en spirale où l'on ne se 
contente pas de recommencer, mais où l'on trouve comment le 
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faire de mieux en mieux. C'est ce qui s'est passé, Dieu a 
façonné, enseigné, instruit, corrigé, clarifié. Je grimace en 
pensant à certaines choses que j'ai dites devant la caméra il y a 
quatre ans, cinq ans, à cause de ce que j'ai appris aujourd'hui, 
mais ce n'est pas grave. La vie est faite de progrès. Et comme 
vous l'avez dit, Hank, nous n'irons jamais au fond des choses 
dans cette vie et je trouve cela fascinant et ce voyage 
passionnant. 

Hank Smith  00:03:55 Tyler, vous enseignez cela depuis des décennies. Est-ce que tu 
continues à apprendre ? John, je sais que tu as déjà ressenti cela 
lorsque quelqu'un te montre quelque chose et que tu te dis : " 
Vraiment, j'enseigne cela depuis longtemps. Comment se fait-il 
que je n'aie pas vu ça ?" Alors Tyler, pour nos auditeurs, toi 
aussi, est-ce que tu continues à apprendre ? 

Dr. Tyler Griffin  00:04:13 Absolument. Il ne s'agit pas seulement d'apprendre, mais aussi 
d'expérimenter. Je pense que c'est la différence. Il ne s'agit pas 
seulement d'un savoir de tête, mais d'un savoir relationnel, 
d'une connexion avec des capacités célestes qui se 
développent, grandissent et s'approfondissent. C'est là toute la 
beauté de la chose. Honnêtement, je sais que vous en avez tous 
deux fait l'expérience au début de chaque semestre. Je suis sûr 
que vous ressentez la même chose. Je suis plus enthousiaste à 
l'idée d'enseigner le Livre de Mormon, le Nouveau Testament 
ou l'Évangile éternel de Jésus-Christ que n'importe quel autre 
semestre, précisément à cause de toutes ces choses dont nous 
avons parlé. Il y a encore beaucoup à découvrir et les étudiants 
nous enseignent en même temps les leçons du ciel, du Saint-
Esprit. 

Hank Smith  00:05:01 Que disent les Doctrine et Alliances ? "Nous sommes tous 
élevés et édifiés... 

Dr. Tyler Griffin  00:05:04 Edifié. 

Hank Smith  00:05:05 ... ensemble". Et John, c'est l'un de nos espoirs que les gens 
écoutent et qu'ils soient inspirés et édifiés. 

John Bytheway  00:05:11 Oh, absolument, et je pense que lorsque les gens posent la 
question, vous allez recommencer. Je pensais que nous avions 
eu quoi ? Huit conférences générales de plus, des discours 
incroyables de notre prophète et d'autres dirigeants de l'Église 
qui vont également enrichir tout ce que nous allons faire. Nous 
pourrions commencer à passer en revue certaines des 
expressions telles que "penser céleste", "laisser Dieu 
l'emporter", toutes ces choses que nous avons entendues 
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relativement récemment et qui vont toutes enrichir ce que nous 
faisons aujourd'hui. 

Hank Smith  00:05:43 Bien dit, John. Je n'y avais pas pensé. John, nous allons 
continuer à faire ce que nous faisons depuis quatre ans, c'est-à-
dire utiliser le manuel Venez, suivez-moi. Il y a tellement de 
travail dans ce manuel et il est vraiment, vraiment bien fait. 
L'écriture est merveilleuse, les questions sont fantastiques. Il 
n'est ni trop court, ni trop long. C'est vraiment le cas. 
J'encourage tout le monde à consulter le manuel chaque 
semaine. Je vais lire un extrait du manuel et ensuite Tyler, je 
suis impatient de voir où tu vas aller avec ça. Nous n'avons pas 
vraiment de bloc d'écritures spécifique à examiner aujourd'hui. 

 00:06:17 Nous introduisons la restauration. Voici comment commence le 
manuel. "Comment commémorer le 200e anniversaire d'un 
événement qui a changé le monde ? C'est la question à laquelle 
la première présidence et le Collège des douze apôtres ont 
réfléchi à l'approche du mois d'avril 2020, marquant les 200 ans 
de la première vision de Joseph Smith." Voici le président 
Nelson. "Nous nous sommes demandé s'il fallait ériger un 
monument, mais en considérant l'impact historique et 
international unique de cette première vision, nous nous 
sommes sentis poussés à créer un monument non pas en granit 
ou en pierre, mais avec des mots qui ne doivent pas être gravés 
sur des tables de pierre, mais plutôt sur les tables charnues de 
nos cœurs. 

 00:07:02 Le monument de mots qu'ils ont créé s'intitule : La restauration 
de la plénitude de l'Évangile de Jésus-Christ : Une proclamation 
du bicentenaire au monde. C'est un monument non seulement 
pour la première vision, mais aussi pour tout ce que Jésus-Christ 
a fait et continue de faire depuis lors. La restauration de son 
Évangile a commencé lorsqu'une personne s'est tournée vers 
Dieu et l'a entendu. Elle se poursuit de la même manière. Oh, 
c'est tellement bon. "Un cœur, une expérience sacrée à la fois, y 
compris la vôtre." Oh, mec. Tyler, que veux-tu faire aujourd'hui 
? Toi et moi en avons parlé pendant quelques mois. Qu'est-ce 
qui te vient à l'esprit ? Où veux-tu nous emmener ? 

Dr. Tyler Griffin  00:07:43 C'est une bonne question. C'est une année tellement unique où 
nous pouvons étudier les Doctrine et Alliances et tous ces 
événements de l'histoire de l'Église dans le cadre de cette 
restauration en cours. C'est unique à bien des égards. Quelles 
autres écritures avons-nous qui sont données à l'origine en 
anglais ? Elle n'a pas été transmise pendant des siècles ou des 
millénaires pour arriver jusqu'à nous. Elles sont données à notre 
époque. C'est une belle occasion de voir ce canon ouvert 

Le rétablissement de la plénitude de l’Évangile de Jésus-Christ Parte 1 followHIM Podcast Page 4

https://www.churchofjesuschrist.org/study/manual/come-follow-me-for-home-and-church-doctrine-and-covenants-2025/01-the-restoration
https://www.churchofjesuschrist.org/study/scriptures/the-restoration-of-the-fulness-of-the-gospel-of-jesus-christ/a-bicentennial-proclamation-to-the-world
https://www.churchofjesuschrist.org/study/scriptures/the-restoration-of-the-fulness-of-the-gospel-of-jesus-christ/a-bicentennial-proclamation-to-the-world
https://www.churchofjesuschrist.org/study/scriptures/the-restoration-of-the-fulness-of-the-gospel-of-jesus-christ/a-bicentennial-proclamation-to-the-world


permanent. Les cieux sont ouverts, comme le dit la 
Proclamation de restauration. 

 00:08:19 Je pense que l'essentiel est que les gens ne se contentent pas 
d'une approche académique, pour ainsi dire, en se disant : "Oh, 
je peux vous donner toutes les dates, les personnes, les lieux, 
les événements, le déroulement de tout ce qui s'est passé." 
Aussi important et intéressant que cela puisse être, cela revient 
à ce que vous avez dit à la fin de ce deuxième paragraphe, cela 
inclut le vôtre. Peu importe le nombre de personnes qui savent 
que l'Église est vraie, peu importe le nombre de personnes qui 
peuvent témoigner que le Livre de Mormon est vrai, que les 
Doctrine et Alliances sont des Écritures, que Joseph était un vrai 
prophète. Ce ne sont que des moyens de me connecter à Dieu 
pour lui dire : "Père céleste, j'ai besoin d'aide. 

 00:09:03 J'ai besoin de savoir ce que j'ai besoin de savoir pour faire ce 
que j'ai besoin de faire pour devenir celui que Tu m'as envoyé 
ici sur cette terre pour devenir". Et pour moi, c'est vraiment le 
point central de la Proclamation du Rétablissement et des 
Doctrine et Alliances. Et franchement, toutes les écritures que 
vous abordez sont des points de connexion avec le Christ, où je 
peux le voir, je peux me voir avec lui sur la page et je peux voir 
où je peux prendre sa main et marcher avec lui sur le chemin de 
l'alliance qu'il a si gracieusement tracé pour nous. 

 00:09:44 À la fin de cet épisode inaugural de la nouvelle année, j'espère 
que tous ceux qui nous regardent ou nous écoutent se diront : 
"Je veux en arriver à savoir pour moi-même, pas seulement 
dans ma tête, mais dans mon cœur, dans tous mes désirs et 
dans mes comportements, que je suis du côté du Seigneur. Je 
vais marcher avec lui cette année. Je vais consacrer ma vie. Je 
vais lui consacrer mes désirs et ma dévotion plus que jamais, car 
je crois les paroles du prophète lorsqu'il dit que le Seigneur va 
accomplir certains de ses plus grands miracles". Il y a de 
l'énergie et de l'excitation autour de l'église en ce moment et 
j'aime le fait qu'il se passe tant de choses. Pour ceux qui 
connaissent C.S. Lewis et les Chroniques de Narnia, je dirais 
qu'Aslan est en mouvement. 

Hank Smith  00:10:39 C'est fantastique. Je dis souvent à mes enfants : "Vous devez 
avoir votre propre bosquet sacré." Nous pouvons apprendre à 
connaître le bois sacré, nous pouvons aller au bois sacré, nous 
pouvons l'aimer. J'aime l'histoire de Joseph Smith. J'aime la 
première vision, mais elle doit me conduire à ma propre 
première vision, la première d'une longue série. J'ai besoin 
d'avoir des expériences continues avec le Seigneur. Quelqu'un 
pourrait dire : "Pourquoi Joseph Smith n'a-t-il pas tant parlé de 
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la première vision ?" Je pense que c'est l'une des raisons. Ayez 
votre propre vision. Allez vers le Seigneur. Vous n'êtes pas 
obligés de vous contenter de lire mon expérience avec lui. Vous 
pouvez avoir votre propre expérience. 

John Bytheway  00:11:13 Oui, j'aime ce que vous dites ici. Cela me rappelle Moïse, "Viens 
avec moi au Sinaï". Voici Joseph : "Venez avec moi au bosquet 
sacré." Et dans l'Histoire de l'Église, Joseph Smith a dit : "Dieu 
n'a rien révélé à Joseph, mais ce qu'il fera connaître aux douze, 
et même le plus petit des saints peut connaître toutes les 
choses aussi vite qu'il est capable de les supporter." Oui, vous 
pouvez le faire aussi, et je remercie Tyler de l'avoir souligné. La 
dernière ligne est vraiment bonne. Un cœur, une expérience 
sacrée à la fois, y compris la tienne. C'est vraiment bien. 

Hank Smith  00:11:46 Et nous en avons parlé à plusieurs reprises dans l'émission, 
John, nous devons envoyer nos enfants et nos petits-enfants au 
Seigneur. Ayez votre propre expérience, allez lui parler, 
demandez-lui. Si vous voulez , parlez. Quelqu'un qui est obsédé 
par les Doctrine et Alliances, Anthony Sweat est juste là. 
Anthony dit que lorsqu'il était enfant, il a ouvert une Bible et 
c'était une de ces Bibles à lettres rouges. Il a dit : "Papa, c'est 
quoi ces lettres rouges ?" 

 00:12:09 Son père lui dit : "C'est ici que Jésus parle." Et il s'est dit : "Oh, 
wow, d'accord. Je vais faire attention aux lettres rouges." Puis il 
s'est dit : "Et si nous faisions des Doctrine et Alliances une Bible 
en lettres rouges ? Où entendrions-nous le Seigneur ?" Il a 
répondu : "Presque toute la Bible serait en lettres rouges. C'est 
la voix du Seigneur par l'intermédiaire du prophète." Il m'a un 
peu converti à ce moment-là. Je n'en parle pas trop parce que 
j'essaie constamment de l'entraîner dans l'autre direction, mais 
c'est la voix du Seigneur à notre époque. 

Dr. Tyler Griffin  00:12:42 J'adore cela. Et j'aime le fait que Dieu nous fasse entendre sa 
voix par l'intermédiaire de ses instruments. Ce n'est pas Dieu 
lui-même qui parle depuis le mégaphone dans le ciel, pour ainsi 
dire, c'est à travers la voix de ses serviteurs, parfois très 
humbles. Je suis étonné de voir la différence entre le discours 
prophétique de Joseph et celui d'un garçon de ferme du nord de 
l'État de New York, et le contraste est saisissant. 

Hank Smith  00:13:17 C'est merveilleux. Le Seigneur prend les choses faibles de la 
terre pour faire son travail. Je ne sais pas si c'est un compliment 
pour Joseph Smith, mais je vais prendre les choses faibles de la 
terre et voir ce que je peux en faire. 
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Dr. Tyler Griffin  00:13:31 L'autre chose que j'aimerais ajouter ici, au début de cette 
nouvelle année, c'est que le fondement du rétablissement de 
l'Évangile est enraciné dans le fait que Joseph Smith a choisi 
d'utiliser son pouvoir pour agir de manière à aligner sa volonté 
sur celle de Dieu. Il ne s'est pas réveillé un matin en disant : "Je 
veux être prophète. Je veux fonder une Église. Je veux écrire de 
nouvelles écritures." Il s'est rendu au bosquet avec une 
question : "À quelle église dois-je me joindre parce que je suis 
préoccupé par le bien-être de mon âme ? Je veux me repentir, 
je veux être sauvé, mais à quelle église dois-je me joindre ?" 

 00:14:09 Et parce qu'il l'a fait, Dieu l'a utilisé comme instrument pour 
révéler et restaurer toutes ces vérités incroyables, les doctrines, 
l'autorité, les clés, l'établissement de l'Église, tout ce flux 
étonnant de la restauration vient parce que Joseph était prêt à 
mettre sa propre volonté sur l'autel, ce qui, très franchement, 
est l'invitation qui nous est faite à nous tous en tant qu'individus 
cette année aussi, de ne pas faire de cette année un sport de 
spectateur, pour ainsi dire, de laisser d'autres personnes faire 
les fouilles et l'enseignement et de nous asseoir et d'absorber. 
Mais de dire : "Seigneur, que veux-tu que je fasse ?" Nous 
apprenons, nous continuons à puiser dans toutes les ressources 
que nous pouvons, mais finalement, doit se transformer en une 
question de savoir ce qu'il faut faire. Qu'est-ce que je vais faire 
différemment de ce que j'ai fait auparavant et comment puis-je 
aligner ma volonté sur celle de Dieu afin de pouvoir avancer sur 
le chemin de l'alliance ? 

Hank Smith  00:15:12 Oui, et une chose que je pense que nous verrons cette année, 
Tyler, c'est que c'est un lent processus de ligne à ligne avec 
Joseph. Nous devons le regarder faire. Et nous aussi, nous 
pouvons devenir un peu impatients et dire : " Hé, est-ce qu'on 
peut accélérer ce processus de changement ? " Et si vous 
persistez, la persévérance est la clé, continuez à revenir. C'est 
parfois presque imperceptible. 

Dr. Tyler Griffin  00:15:33 Oui, comme un petit enfant qui grandit et qui apprend les 
choses de base, comment marcher, comment attacher ses 
chaussures, comment se nourrir, comment courir, comment 
lire, et finalement, on continue à se développer. Et comme nous 
l'avons dit précédemment, il y a toujours plus à apprendre. C'est 
un évangile inépuisable, comme l'appelait Frère Maxwell. 

Hank Smith  00:15:55 Et c'est à la fois terrifiant, du genre combien je ne sais pas ? Et 
aussi excitant. 

Dr. Tyler Griffin  00:16:01 C'est parfois un peu déroutant parce que plus nous apprenons, 
plus nous nous rendons compte que nous ne savons pas. C'est 
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l'analogie du cercle. Si vous dessinez un cercle, l'intérieur du 
cercle représente ce que je sais, l'extérieur ce que je ne sais pas. 
Les questions que je me pose sont la circonférence du cercle. 

Hank Smith  00:16:24 Oui, le bord. 

Dr. Tyler Griffin  00:16:25 Plus j'apprends, plus je me pose de questions, et c'est très bien 
ainsi. 

Hank Smith  00:16:31 C'est merveilleux. Mes étudiants me posent des questions et je 
pense que je suis assez expérimenté, je peux répondre à cette 
question et dire : " Vous savez quoi ? Je ne sais pas. Je suis 
désolée. Je vais me renseigner." 

John Bytheway  00:16:41 Mon professeur de sixième année, Harrow Byer, était génial. Il 
avait des citations partout sur les murs et je me réfère encore à 
certaines d'entre elles aujourd'hui. L'une d'entre elles disait : 
"Plus l'île de la connaissance est grande, plus le rivage de 
l'émerveillement est long." Si vous obtenez une réponse à une 
question, vous en aurez cinq autres. Nous sommes tous ici 
parce qu'un adolescent a fait une prière. Comme tu l'as dit, 
Tyler, sa question était : "Quelle église devrais-je rejoindre ?" Le 
barrage qui a suivi. Je veux dire que tout ce que ce gamin 
voulait savoir, c'était quelle église rejoindre. 

Hank Smith  00:17:16 Je veux juste savoir où aller à l'église le dimanche. 

John Bytheway  00:17:20 Nous sommes assis ici et regardons ce qui s'est passé. C'est une 
œuvre merveilleuse. C'est incroyable. Et ça continue. 

Hank Smith  00:17:27 Et John, je voudrais ajouter ceci, Moroni a dit à Joseph que son 
nom serait connu pour le bien et le mal, pas bon et pas si bon, 
bon et mauvais, mais nous, nous trois ici et tout au long de 
l'année, nous témoignerons de la bonté et du caractère de 
Joseph Smith. Nous espérons que vous resterez avec nous. Si 
vous voulez connaître la vérité sur Joseph Smith, restez avec 
nous cette année et faites vos propres études. Vous en sortirez 
comme des millions d'autres avec un témoignage de la bonté de 
Joseph Smith, et vraiment de la bonté de Joseph Smith à cause 
de qui est le Seigneur et de ce qu'il peut faire avec quelqu'un. 

Dr. Tyler Griffin  00:18:06 Et j'ajouterais que parfois, en tant qu'êtres humains, notre 
tendance naturelle est de vouloir des solutions instantanées, 
des réponses rapides, une résolution complète de nos 
problèmes. Il s'agit d'une ligne après 'autre. C'est un processus. 
Joseph part au printemps 1820 et vous regardez le Seigneur 
faire son travail. De notre point de vue, c'est absolument 
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accéléré et époustouflant de voir tout ce qui s'est passé au 
cours des 200 dernières années. Quatre ans, cinq ans ? Notre 
vie est destinée à être un processus de croissance. 

 00:18:46 Lorsque je regarde la restauration et le déploiement de la 
plénitude de l'Évangile de Jésus-Christ au cours des 200 
dernières années, cela me rappelle l'allégorie de Zenos dans le 
Livre de Mormon Jacob 5, si vous vous souvenez de la troisième 
visite à la vigne lorsqu'ils ont trouvé tous ces fruits, mais aucun 
d'entre eux n'était apprivoisé, ils étaient tous sauvages. Il y avait 
beaucoup de fruits, mais pas les bons. Le diagnostic de cette 
troisième visite était, j'adore cette phrase, elle se trouve dans 
Jacob 5:48. Écoutez ceci non seulement dans le contexte de 
l'histoire de la maison d'Israël ou de l'histoire des dispensations 
qui se déroulent, mais aussi au niveau de notre propre 
développement personnel et de notre propre vie de disciple, et 
de ce qui peut parfois se produire. Le serviteur dit à son maître : 
"N'est-ce pas la hauteur de ta vigne ? Les sarments n'ont-ils pas 
vaincu les bonnes racines ?" 

 00:19:46 Et parce que les branches ont vaincu les racines, voici qu'elles 
ont poussé plus vite que la force des racines, se fortifiant elles-
mêmes. Souvent, dans notre vie, nous nous impliquons dans 
tant de choses, tant d'activités fructueuses que, si nous n'y 
prenons pas garde, cela peut en fait dominer les racines que 
nous devons être en mesure de soutenir et d'appuyer toute 
notre vie. On ne dispose que de quelques minutes par jour, on 
ne dispose que d'une quantité limitée d'énergie, et l'endroit où 
l'on consacre cette énergie est vraiment, vraiment important. 
Dans le déroulement de la Restauration, il est étonnant de voir 
que Dieu reste très mesuré et qu'il ne s'agit pas d'une explosion 
à l'adresse sur toute la terre. Nous avons ici cette tragédie de la 
troisième visite avec la grande apostasie et quelle est la solution 
? 

Hank Smith  00:20:37 Tyler, tu me connais bien. Tu sais à quel point j'aime le chapitre 
5 de Jacob. Si vous regardez les grands films à succès 
d'aujourd'hui, ils suivent la même trajectoire que Jacob 5. Il y a 
une mise en place, une construction lente, une tragédie, et voici 
la rédemption. Les héros arrivent et c'est vraiment le moment 
de la tragédie. Qu'aurais-je pu faire de plus pour ma vigne ? 
Peut-être que tout est fini. Peut-être devrions-nous mettre fin à 
tout le projet dès maintenant et puis il y a ceci, essayons encore 
une chose, appelons les serviteurs. Presque ce groupe qu'ils ont 
retenu, appelez les serviteurs et tout change. 

Dr. Tyler Griffin  00:21:18 Oui, c'est vrai. Et c'est incroyable. Lorsqu'il dit au verset 61 : 
"Allez appeler des serviteurs, afin que nous travaillions avec 
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ardeur à la vigne, pour préparer le chemin." Puis, au verset 62, il 
dit : "Allons donc travailler de toutes nos forces pour la dernière 
fois." Il y a deux ou trois choses qui me paraissent magnifiques. 
D'abord, Jésus est le Seigneur. La vigne ne dit pas : "Débrouillez-
vous". Il dit : "Non, venez travailler avec moi. Nous allons 
travailler dans ma vigne une fois de plus. Nous allons nourrir, 
creuser, tailler, greffer et planter une fois de plus, mais nous 
allons le faire différemment." J'adore cela. 

 00:22:04 Au verset 66, il dit : "Je m'afflige de perdre les arbres de ma 
vigne ; c'est pourquoi vous enlèverez les mauvais arbres au fur 
et à mesure que les bons pousseront, afin que la racine et le 
sommet soient de force égale, jusqu'à ce que le bon l'emporte 
sur le mauvais." Pour moi, c'est l'essence même de notre 
dispensation de l'Évangile. Le Seigneur de la vigne travaille très 
méthodiquement pour que les branches correspondent à la 
force de la racine au fur et à mesure que l'Évangile se déploie. 
Et maintenant, vous vous asseyez à la conférence générale et 
c'est toujours une supposition quant au nombre de temples qui 
vont être annoncés. Chaque année, on se demande combien de 
nouvelles missions vont être annoncées. 

 00:22:51 La croissance est beaucoup plus rapide aujourd'hui qu'elle ne 
l'était auparavant, mais nous avons dû mettre en place la 
structure de base, ce qui, à mon avis, est un beau modèle pour 
chacun d'entre nous individuellement, alors que nous entamons 
cette nouvelle année d'étude : ne pas s'enthousiasmer pour 
toutes les fioritures et les garnitures de l'Évangile au point de 
perdre de vue le cœur, la racine de notre conversion et de notre 
connexion avec le Christ. Et nous veillons à ce que toutes ces 
activités incroyables auxquelles nous participons ne prennent 
pas le dessus sur ce qui a le plus de valeur, c'est-à-dire 
littéralement mon lien d'alliance avec Dieu et avec Jésus-Christ. 

Hank Smith  00:23:36 C'est merveilleux. Je me souviens que le président Hinckley a dit 
que l'un des plus grands problèmes de l'Église était la 
croissance, la gestion de la croissance expansive de l'Église. 
Tyler, c'est une très bonne idée de dire que le Seigneur ne va 
pas laisser cette croissance devenir incontrôlable. Nous allons 
avancer lentement et délibérément, mais à mesure que cela 
s'établit, cela peut en fait aller plus vite. Il peut être accéléré. Je 
ne sais pas si l'un d'entre vous a déjà entendu cela. Je pense que 
le travail peut être accéléré. 

John Bytheway  00:24:05 Hier encore, je disais à ma classe qu'autrefois, nous avions 
l'habitude d'utiliser ce qu'on appelait un tableau à feuilles 
mobiles lorsque nous étions en mission. Sur mon tableau, j'avais 
une aide visuelle avec les 16 temples de l'Église et je pouvais les 
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nommer de vue parce qu'il n'y avait que ces 16 temples. Voici 
Manti, voici Logan, voici Salt Lake, voici St. George, Cardston, 
Alberta. J'ai demandé combien de nouveaux membres ont été 
annoncés lors de la dernière conférence générale. Mes élèves 
en connaissaient 17. Je me suis dit : "Oui, c'est plus que mon 
tableau de conférence en une semaine." 

 00:24:40 Vous savez, ce que j'aime dans ce que vous dites ici, Tyler, c'est 
ce lien d'alliance avec le Christ. L'une des façons dont j'ai 
entendu cela récemment et que j'apprécie vraiment est de ne 
pas considérer une alliance comme un simple contrat que l'on 
signe et que l'on laisse sur l'étagère, mais de la considérer 
comme une relation. Là où le Christ est fort, grâce à cette 
relation, je peux puiser dans sa force pour m'aider et aider 
chacun de ces cœurs, un à la fois, comme le dit si joliment le 
paragraphe d'introduction, un cœur, une expérience sacrée à la 
fois, y compris la vôtre. C'est de cela qu'il s'agit. Une relation 
d'alliance à la fois au fur et à mesure de cette croissance 
massive, mais c'est une personne à la fois qui grandit avec soin. 

Hank Smith  00:25:24 Je me sens mal pour ces gens. Vous vous souvenez quand nous 
étions jeunes, les gens disaient : "Nous avons l'intention de 
visiter tous les temples de la terre." 

John Bytheway  00:25:33 Oui, c'est vrai. 

Dr. Tyler Griffin  00:25:35 À ce stade, il est même difficile de dire : "J'ai pour objectif de 
visiter tous les temples de l'Utah." 

John Bytheway  00:25:39 Lorsque j'étais aux Philippines, juste pour le plaisir, il y avait un 
temple en construction à Manille et c'est alors que le président 
Dallin H. Oaks a donné ce discours. Il a mentionné les 
Philippines et a même montré un graphique avec 11 temples en 
fonctionnement, en projet, en construction aux Philippines. Les 
choses se sont vraiment accélérées après mon départ. Je ne sais 
pas ce qu'il faut en penser exactement, mais... 

Hank Smith  00:26:02 Ce sont toutes les graines que vous avez plantées, John. C'était 
toutes les graines que tu as plantées. 

Dr. Tyler Griffin  00:26:06 Il est intéressant d'analyser cette restauration en cours et le 
jour où nous vivons, vous et moi, nous avons l'occasion de voir 
ce qui se passe sous nos yeux et, dans une certaine mesure, de 
participer à cette croissance. Il est étonnant de voir combien de 
fois on rencontre des gens qui se disent : "Je ne sais pas si 
l'Église est vraie". Ou "Je ne sais pas si Joseph Smith est un vrai 
prophète". Ou "Je ne sais pas si le Livre de Mormon est vrai ou 

Le rétablissement de la plénitude de l’Évangile de Jésus-Christ Parte 1 followHIM Podcast Page 11



si le président Nelson est un vrai prophète", etc. Je trouve 
fascinant que les Écritures ne mettent pas l'accent sur un test 
externe vrai-faux. 

 00:26:47 En d'autres termes, la question la plus importante ici n'est pas 
de savoir si l'Église est vraie ou si Joseph Smith était un vrai 
prophète, parce que les gens peuvent donner toutes sortes 
d'exemples et dire : "Eh bien, il ne peut pas être un prophète 
parce qu'il a fait ceci ou parce qu'il a dit ceci ou qu'il n'a pas fait 
cela." Ils trouvent toutes les raisons possibles pour lesquelles il 
doit être un faux prophète, mais ils passent très rarement du 
temps à faire le vrai-faux test sur eux-mêmes. En d'autres 
termes, que Joseph Smith ait été ou non un vrai prophète ne 
sera pas modifié par ma croyance ou mon incrédulité à son 
égard. 

 00:27:29 La véracité du Livre de Mormon ne sera pas modifiée, que j'y 
croie ou non. Que le président Nelson soit ou non un vrai 
prophète ne sera pas affecté par moi. La seule chose qui sera 
affectée par moi est de savoir si je suis ou non fidèle à la vérité, 
si je suis ou non fidèle aux principes que Dieu est prêt à me 
donner pour aller de l'avant. Parfois, je dois avancer par la foi 
seule parce que je ne sais pas, mais c'est aussi un don de 
l'Esprit, pas seulement un don de savoir. Parfois, c'est un don de 
croire. 

 00:28:08 Pour les auditeurs, si vous vous dites : "Mais je n'ai pas ce 
témoignage fort comme j'entends les gens le porter, la réunion 
rapide et le témoignage". Ce n'est pas grave. Si vous pouvez 
même croire et si vous pouvez vivre comme vous croyez et si 
vous pouvez aller de l'avant avec le désir de croire encore plus 
et de vous soumettre au vrai-faux test au lieu de toutes ces 
choses extérieures, il y a des chances que vous grandissiez 
comme les arbres dans la vigne. Tu deviendras fécond parce 
que, John, comme tu l'as déjà dit, tes racines sont plongées 
dans la relation avec le Christ, et c'est là que tu puises ta force. 

 00:28:48 Les sceptiques, les incroyants, les personnes qui veulent s'en 
prendre à Joseph ou à l'un de nos prophètes ou à l'une de nos 
écritures ou à l'une de nos révélations ou de nos pratiques ne 
vous aideront pas. Cela ne vous aidera pas. Les gens marchent 
généralement dans la direction . Au lieu de faire face aux 
sceptiques et aux incroyants, comme l'a dit le président Nelson, 
il faut faire face au Seigneur. Tournez notre attention, notre 
centre d'intérêt vers Jésus-Christ et considérez-le non 
seulement comme la racine, mais aussi comme ma racine. C'est 
là que je mets l'effort de ma vie, c'est-à-dire que je vais plus que 
jamais le faire. 2025 Je vais chercher le Seigneur Jésus-Christ 
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pour faire Sa volonté et pour faire confiance et suivre Ses 
prophètes mieux que je ne l'ai jamais fait auparavant, et je 
verrai ce qui se passera lorsque ce fruit sera produit à cause de 
cette vie enracinée dans le Christ. 

Hank Smith  00:29:53 Mon fils de 18 ans, Mason, aime me traîner à la salle de sport 
tous les matins. Pendant que vous parliez de Tyler, je me suis dit 
qu'il ne serait pas étrange que Mason et moi nous promenions 
dans la salle de sport en disant : "Je me demande si c'est un vrai 
poids. Je me demande si ce tapis roulant fonctionne. Je me 
demande si cet elliptique est vrai." Et le Seigneur nous dirait : 
"Ce n'est pas de cela qu'il s'agit." Commencez à utiliser ces 
choses. Utilisez le Livre de Mormon. Écoutez le prophète. 
Commencez à agir en fonction de ces choses. Ce gymnase, cette 
église ne se préoccupe pas de ce qui est vrai ou non, elle se 
préoccupe de vous faire devenir une personne vraie. J'aime 
beaucoup ce que vous avez dit. C'est presque comme si nous 
jugions le livre, le Livre de Mormon au lieu de nous juger nous-
mêmes. 

John Bytheway  00:30:34 Nous mettre à l'épreuve. J'adore ces discussions père-fils dans 
le Livre de Mormon. Quand Alma le jeune parle avec Corianton, 
ces chapitres sont introduits aussi comme vous vous étonnez de 
ceci, vous vous inquiétez de ceci, vous vous étonnez de ceci et 
vous pensez que c'est injuste, et à la toute fin il dit, "Que ces 
choses ne vous troublent plus. Laissez seulement vos péchés 
vous troubler." Tu te concentres sur la mauvaise chose, mon 
fils. Quelle est ta relation avec le Christ ? Et laisse sa justice, sa 
miséricorde, sa patience, sa longanimité régner dans ton cœur. 
Je me dis : "Wow, regardez ce qu'il vient de faire là." Tu ne 
regardes pas la bonne chose, fils. 

Hank Smith  00:31:18 Quelle grande perspicacité, John, vous vous émerveillez de ceci, 
vous pensez à cela. Vous discutez de la justice de Dieu ici. 
Mettons cela de côté et concentrons-nous sur la façon dont 
vous vous débrouillez à l'intérieur ? Êtes-vous alignés ? 

Dr. Tyler Griffin  00:31:34 En rassemblant tous ces concepts, nous vivons dans un monde 
qui se concentre tellement sur l'histoire et sur le fait d'essayer 
de déterrer des saletés, d'essayer, pour revenir à notre analogie 
de la vigne, de passer tellement de temps à creuser dans les 
racines pour essayer de trouver quelque chose pour discréditer 
soit une personne, soit une organisation, soit une Écriture. Et 
j'aime le fait que Jésus-Christ ait dit : "Vous les reconnaîtrez à 
leurs fruits." Il n'a pas dit "vous les reconnaîtrez à leurs racines". 

 00:32:14 Les gens peuvent passer beaucoup de temps à essayer de 
déterrer toutes sortes de saletés sur différents personnages de 
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l'histoire de l'Église, mais en fin de compte, lorsque nous 
regardons les fruits qui ont été produits par Dieu à travers ses 
instruments dans les premiers temps de l'Église, en particulier 
Joseph Smith et ceux qui l'entouraient, ces fruits sont doux et ils 
me relient au Christ. Ils me donnent une vision de ce que je suis 
et, plus important encore, de ce que je peux devenir, et ils me 
donnent de l'espoir. Alors même que nous parlons, nous 
passons beaucoup de temps à parler ironiquement du Livre de 
Mormon alors que nous nous préparons à commencer une 
nouvelle année dans les Doctrine et Alliances, mais je pense que 
c'est approprié dans la mesure où il s'agit du rétablissement de 
la plénitude de l'Évangile de Jésus-Christ et que le Livre de 
Mormon est une partie vitale de ce processus de 
rétablissement. 

John Bytheway  00:33:08 Il y a une phrase dans Preach my Gospel qui m'a fait penser : 
"Oh, la personne qui a écrit ça, j'ai envie de lui payer son 
déjeuner". Je vais juste la paraphraser. "Tout au long de 
l'histoire, Dieu a eu l'habitude de tendre la main à ses enfants 
par l'intermédiaire d'un prophète et l'homme a eu l'habitude de 
les rejeter. Ensuite, il est dit : "Étonnamment, ils ont même 
rejeté Jésus-Christ quand il est venu." Puis on dit : "Considérez 
notre preuve que Dieu a de nouveau tendu la main par 
l'intermédiaire d'un prophète." Considérez notre preuve que 
Dieu est revenu à la charge par l'intermédiaire d'un prophète. 
Le prophète est Joseph Smith et la preuve est le Livre de 
Mormon, que vous pouvez lire, étudier et prier à ce sujet. 
Quelle belle façon de présenter les choses. Il est revenu à la 
charge cette fois-ci avec 531 pages de preuves, à peu près, et 
qu'allez-vous faire de... ? D'où cela vient-il ? Et quels en sont les 
fruits ? 

Dr. Tyler Griffin  00:34:02 Magnifique. 

Hank Smith  00:34:03 Je suis sûr que vous ressentez tous les deux la même chose, car 
j'ai lu le Livre de Mormon, je l'ai étudié, je l'ai lu, je l'ai étudié et 
je l'ai enseigné. Je comprends ce que Joseph Smith a dit : 
"Seigneur, délivre-nous de la prison de la plume et de l'encre." 
J'essaie d'exprimer mes sentiments à l'égard du Livre de 
Mormon par des mots. J'ai l'impression d'être dans une prison. 
Il n'y a tout simplement pas de mots pour décrire ce que ce livre 
a fait, ce que je ressens à son égard, ce que j'y ai vu. Et il n'en a 
pas toujours été ainsi. Il a fallu, comme vous l'avez dit, Tyler, du 
temps. Et maintenant, la beauté et la majesté, diriez-vous, du 
Livre de Mormon me bouleversent. Il n'y a pas de mots pour 
décrire comment je le vois, comment je le perçois et ce que j'en 
ressens. 
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Dr. Tyler Griffin  00:34:51 Amen. 

Hank Smith  00:34:53 J'ajouterai que Joseph Smith n'avait jamais vu d'olivier de sa vie. 

Dr. Tyler Griffin  00:35:00 Je trouve cela fascinant, John, qu'un garçon de ferme de la 
Nouvelle-Angleterre en sache beaucoup sur le défrichage, 
l'abattage d'arbres, l'arrachage de racines, le nivellement, le 
labourage et le hersage, puis la plantation et la récolte de 
nourriture dans une ferme. Le Livre de Mormon ne nous donne 
pas beaucoup de détails sur le défrichage. Nous n'avons pas 
beaucoup d'explications sur les fermes de la Nouvelle-
Angleterre, mais comme vous l'avez dit, nous avons un compte 
rendu très détaillé d'un vignoble d'oliviers. 

Hank Smith  00:35:40 Vous allez devoir m'arrêter ici, mais ce chapitre, Jacob 5, vous 
pourriez passer votre vie dans ce chapitre. Et c'est l'un des 
nombreux chapitres où vous pouvez faire la même chose. Je sais 
que vous le ressentez tous les deux. Quand on a la vision du 
Livre de Mormon, il y a une excitation qui éclipse presque 
Joseph Smith. On voit le prophète et on est impressionné par 
lui, puis on voit ce livre et on l'oublie presque et on se dit : 
"Wow, ce livre sans fin..." Comment Frère Maxwell l'a-t-il 
appelé ? Ce manoir, cette pièce après pièce après pièce avec 
une nouvelle cheminée pour me réchauffer constamment pour 
toujours. 

Dr. Tyler Griffin  00:36:23 N'est-ce pas une belle chose que si vous revenez à l'allégorie 
encore une fois, il ne s'agit pas des serviteurs. Ils ne sont même 
pas nommés. D'autres serviteurs sont appelés dans notre 
dispensation et ils étaient peu nombreux. Il y a donc quelques 
personnes qui sont appelées à aller assister le Seigneur. Et 
j'aime le verset 72. "Il arriva que les serviteurs allèrent travailler 
de toutes leurs forces, et que le maître de la vigne travailla aussi 
avec eux, et qu'ils obéirent en toutes choses aux 
commandements du maître de la vigne. 

 00:36:55 Si je pouvais me donner un ordre de marche pour 2025 en cette 
année d'étude des Doctrine et Alliances, ce serait ce verset 72, 
d'aller travailler de toutes mes forces, de faire tout ce que je 
peux pour travailler avec le Seigneur de la vigne, pour obéir à 
ses commandements en toutes choses. Dans quel but ? Ce n'est 
pas pour que je me glorifie. Nous ne construisons pas mon 
royaume. Il ne s'agit pas de moi. Il s'agit de produire des fruits. Il 
s'agit de faire pousser des fruits. Et cela demande du temps et 
de la patience. Mes efforts de creusage. Certains auditeurs 
peuvent avoir des membres de leur famille handicapés dont ils 
s'occupent, d'autres peuvent avoir subi des pertes terribles à la 
suite d'un décès ou d'un divorce, d'une perte d'emploi, d'un 
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déplacement de domicile ou de toutes sortes de tragédies, et la 
réalité, c'est que nous continuons à travailler avec le Seigneur. 

 00:37:52 Nous creusons un peu ici, nous taillons un peu là, nous 
nourrissons un peu là, nous greffons ici avec l'aide et 
l'inspiration du Seigneur et nous avons confiance qu'avec le 
temps les choses vont s'arranger. De beaux fruits seront 
produits dans cette petite partie de la vigne dans laquelle il m'a 
donné de travailler. Et quel privilège c'est d'aller travailler avec 
ma force. Ce n'est pas comme si le serviteur était en servitude, 
c'est une relation d'alliance avec le Seigneur. Et j'aime cela. Et 
c'est une joie de travailler avec lui dans la vigne. Ce n'est pas 
une tâche pénible. 

Hank Smith  00:38:30 Y a-t-il quelque chose de mieux que de travailler côte à côte 
avec le Seigneur de l'univers ? C'est indescriptible. 

John Bytheway  00:38:39 Je me souviens de ce moment de l'année de l'Ancien Testament 
où l'on a l'impression, encore et encore, que Dieu n'est pas 
indifférent, qu'il ne se contente pas de regarder ce qui se passe. 
Il s'acharne sur les gens, sur ses enfants. Puis, dans l'allégorie 
dont nous avons parlé, il m'est pénible de perdre cet arbre. Si 
vous avez une vigne avec quelques centaines d'arbres et que 
vous en perdez un, eh bien, mais si les arbres sont des 
personnes ? Mais si les arbres sont des personnes ? S'ils sont 
des relations et que c'est totalement différent ? Cela m'attriste 
de perdre l'un ou l'autre de ces arbres. 

Hank Smith  00:39:14 Le seigneur de la vigne a pleuré. Que pensez-vous que le 
Seigneur de la vigne ressente à l'égard de ces serviteurs ? Vous 
pouvez lire vers la fin du chapitre : "Tu es béni parce que tu as 
été diligent avec moi dans ma vigne." Vous pouvez ressentir ce 
lien magnifique entre le Seigneur et ces serviteurs. 

Dr. Tyler Griffin  00:39:34 C'est incroyable. 

John Bytheway  00:39:36 Merci de vous joindre à nous aujourd'hui pour le chapitre 5 de 
Jacob, également connu sous le nom de Doctrine et Alliances. 

Dr. Tyler Griffin  00:39:45 Désolé, je ne voulais pas nous emmener aussi loin dans Jacob 5, 
mais il s'applique parfaitement à l'avènement de la 
Restauration. C'est un concept intéressant, celui d'un Dieu qui 
tient entre ses mains des mondes innombrables. Il est plus que 
capable. Il peut accomplir son œuvre. Il nous dit à deux reprises 
dans 2 Néphi 27 : "Je suis capable de faire mon propre travail. Et 
pourtant, ce qui me fascine, c'est qu'il compte sur des serviteurs 
pour l'aider dans son travail alors qu'il pourrait tout simplement 
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accomplir miraculeusement tout le travail bien mieux, 
franchement, que Joseph Smith ou n'importe quel prophète ou 
enseignant. 

 00:40:30 Jésus pourrait faire tous les discours de la réunion des 
sacrements de dimanche prochain et ce serait la meilleure 
réunion des sacrements, la plus parfaite qui soit. Mais une 
réunion de sacrement parfaite n'est pas le but, nous aider à 
grandir ligne après ligne pour devenir plus comme le Sauveur, 
c'est le but. Et ce n'est pas en allant faire une leçon et en 
demandant à quelqu'un de vous enseigner des faits, des 
chiffres, des dates et des lieux que vous y parviendrez. On y 
parvient en marchant avec le Sauveur, en respectant ses 
commandements du mieux que l'on peut et en implorant le 
pardon lorsque l'on n'y parvient pas, en faisant preuve de 
miséricorde à l'égard des autres qui luttent également dans leur 
partie de la vigne. 

 00:41:13 Nous travaillons ensemble, nous grandissons ensemble, avec le 
Seigneur, nous aidons à produire du fruit ensemble et c'est juste 
ce long processus de devenir ce que nous avons la capacité de 
devenir. Et je m'émerveille de la bonté de Dieu. Au lieu de 
prendre le contrôle de ma vie et de tout faire parfaitement, il 
me laisse lutter, il me laisse me débattre. Il me laisse enseigner 
ces leçons. Il me permet d'être l'invité de votre podcast parce 
qu'il y a là une occasion d'apprendre, de grandir, de se 
développer et de devenir. Je suis stupéfaite de voir à quel point 
il est patient et gentil avec nous, enfants de Dieu, tout au long 
de ce processus de croissance. 

Hank Smith  00:41:58 John, j'ai été compagnon de mission ici avec vous assez 
longtemps pour savoir ce que vous pensiez. Je vais commencer 
et tu pourras finir. Le Seigneur accomplit son travail par 
l'intermédiaire des gens... 

John Bytheway  00:42:09 ... et il fait en sorte que ses collaborateurs s'acquittent de leur 
tâche. 

Dr. Tyler Griffin  00:42:12 J'aime bien ça. 

John Bytheway  00:42:13 Mon président de mission, Menlo Smith, avait l'habitude de dire 
: "Le Seigneur accomplit le travail par l'intermédiaire de son 
peuple et son peuple l'accomplit". Parce que nous n'avons pas 
encore fini, nous faisons le travail, même si nous trébuchons et 
tout le reste. Mais j'aime ce que tu as dit, Tyler, il y a quelque 
temps. Quand je pense à des choses que j'ai enseignées il y a 20 
ans, je grimace parce que je suis encore en train d'apprendre, et 
pourtant il nous laisse faire, mais il le fait à cause de ce que 
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nous sommes en train de devenir, ce que tu as dit plusieurs fois 
aujourd'hui, Tyler. Tout dépend de ce que nous pouvons 
devenir et c'est un long processus. 

Dr. Tyler Griffin  00:42:44 Pour moi, l'une des plus belles vérités que Dieu a rétablies sur la 
terre est cette simple réalité que nous connaissons tous depuis 
que nous savons chanter n'importe quel chant primaire. Je suis 
un enfant de Dieu. C'est une doctrine tellement unique dans la 
restauration. La plupart des gens dans le monde nous 
considèrent comme des créations de Dieu, qu'il nous a 
façonnés, qu'il nous a faits, mais c'est une chose totalement 
différente pour moi de créer quelque chose ou de façonner 
quelque chose par opposition à engendrer une nouvelle vie 
dans un enfant - c'est une relation totalement différente et cet 
enfant a maintenant la capacité de grandir et de devenir 
quelque chose qu'aucune de mes créations n'a la capacité de 
faire. 

 00:43:33 Nous voyons cela se produire non seulement avec Joseph Smith 
et ceux qui l'entourent dans les premiers temps de l'Église, mais 
aussi avec chacun d'entre nous ici maintenant, que nous 
sommes des enfants de Dieu, que nous ne sommes pas des 
robots créés par Dieu et programmés par lui. Parce que si c'était 
le cas, franchement, lorsque nous nous trompons, il devrait 
simplement refaire le câblage, réparer le code qui s'est égaré, 
me réparer, mais on ne répare pas les enfants comme ça. On 
invite, on enseigne, on aime, on persuade. Vous motivez les 
enfants à utiliser leur agence pour développer leurs capacités. 
Et c'est ce que je vois dans la restauration qui s'est déroulée au 
cours des 200 dernières années, un groupe de quelques 
serviteurs qui sont prêts à se tourner vers le Seigneur et à dire : 
"D'accord, nous travaillerons avec vous dans la mesure où vous 
êtes prêts à travailler avec nous." Et nous devenons les enfants 
de Dieu que nous sommes nés avec la capacité de devenir. 
J'adore cela. 

Hank Smith  00:44:31 C'est merveilleux. 

Dr. Tyler Griffin  00:44:34 Je pense qu'il serait bénéfique pour nous de passer un peu de 
temps dans le document actuel produit par notre première 
présidence et le Collège des douze apôtres pour cette 
remarquable conférence générale du bicentenaire en avril 2020, 
comme vous l'avez présenté dans les deux premiers 
paragraphes du manuel "Venez, suivez-moi". 

Hank Smith  00:44:54 Tyler, je pense que c'est une excellente occasion parce que je 
suis sûr que vous vous souvenez tous les deux qu'en avril 2020, 
le monde était en plein bouleversement et peut-être que 
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certains d'entre nous ont manqué cette proclamation et pour 
une bonne raison, nous n'avions jamais rien vu de tel, avril 
2020. 

Dr. Tyler Griffin  00:45:15 Si ma mémoire est bonne, Hank, BYU a fermé les classes le 20 
mars, une semaine et demie plus tard nous avons eu la 
conférence générale et cette proclamation de restauration a été 
donnée. Et je suis d'accord avec vous. Je pense que beaucoup 
de gens ont probablement manqué l'importance de ce moment 
parce que nous étions tellement distraits par ce qui se passait 
autour de nous avec COVID. 

Hank Smith  00:45:38 C'est donc une bonne occasion pour nous de dire : "Jetons un 
coup d'œil à cela". 

Dr. Tyler Griffin  00:45:42 Dans le manuel Venez, suivez-moi, on souligne l'ouverture de 
toute la proclamation. La première phrase est fascinante. "Nous 
proclamons solennellement que Dieu aime ses enfants dans 
toutes les nations du monde." C'est une belle vérité que le Livre 
de Mormon enseigne depuis des siècles. Nous reconnaissons 
collectivement cette vérité plus que jamais, mais il y a encore de 
la place pour grandir. Nous avons encore de la marge pour nous 
améliorer. Cette reconnaissance que tous les enfants de Dieu, 
toutes les nations du monde, chacun d'entre eux est par lui. 
Cela me rappelle cette phrase puissante de la déclaration 
d'Alma le Jeune dans Alma 29, lorsqu'il commence en disant : 
"Oh, si j'étais un ange et si je pouvais avoir ce souhait dans mon 
cœur". 

 00:46:35 C'est logique car c'est un ange qui est venu changer sa vie à 
l'origine. Il dit alors : "Oui, j'ai péché dans mon désir. Je devrais 
être satisfait." Mais il donne ensuite cette incroyable vérité au 
verset 8 : "Car voici, le Seigneur accorde à toutes les nations". 
C'est 100%. De leur nation et de leur langue, pour qu'elles 
enseignent sa parole, avec sagesse, tout ce qu'il juge bon 
qu'elles aient. Nous voyons donc que le Seigneur conseille en 
sagesse selon ce qui est juste et vrai. J'aime cette réalité que 
Dieu donnera à ses enfants tout ce qu'ils sont prêts et capables 
de recevoir de lui. Et il le leur donnera dans leur propre langue 
et dans leur propre nation. C'est un beau rappel de l'universalité 
de l'amour de Dieu. 

 00:47:25 Si vous considérez toutes les façons dont la Première Présidence 
et le Collège des douze apôtres auraient pu ouvrir une 
proclamation au monde entier, il n'est pas nécessaire d'y 
réfléchir longtemps pour se rendre compte que c'était 
magnifique. C'était le point de départ idéal parce que l'amour 
est le plus grand motivateur. Il n'y a rien de plus puissant pour 
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amener les enfants à utiliser leur pouvoir de manière 
appropriée. Vous pouvez leur faire honte, les menacer, les 
contraindre, les soudoyer, utiliser toutes ces techniques et 
obtenir les comportements que vous recherchez, mais vous 
n'obtiendrez pas leur cœur. 

 00:48:11 C'est l'amour qui ouvre l'âme des enfants de Dieu pour qu'ils 
reconnaissent qui ils sont, qui il est et qui ils peuvent devenir. Et 
puis la doctrine, la nourriture qui vient de l'évangile de Jésus-
Christ a maintenant un terrain plus fertile sur lequel elle peut se 
poser et grandir et un jour produire des fruits. J'aime donc le 
fait qu'ils aient commencé par "Peu importe qui vous êtes ou où 
vous vivez, vous êtes un enfant de Dieu et il vous aime". Cela 
devient le labourage et le hersage du sol pour le préparer à tout 
cet incroyable que sont les graines de la doctrine qui vont 
maintenant être plantées par les membres de la première 
présidence et du Collège des Douze. 

Hank Smith  00:48:58 En parlant du Collège des Douze, Frère Renlund a dit : "Le but 
du Père céleste en tant que parent n'est pas que ses enfants 
fassent ce qui est bien." Vous vous en souvenez tous les deux ? 
Je me suis dit : "Attendez, quoi ?" 

John Bytheway  00:49:09 Oui. Attendez, quoi ? Oui. 

Hank Smith  00:49:11 ...n'est pas de faire faire à ses enfants ce qui est juste, c'est de 
faire en sorte que ses enfants choisissent de faire ce qui est 
juste et deviennent en fin de compte comme Lui. Il ne veut pas 
simplement des enfants obéissants. Dieu désire, attend et 
ordonne à ses enfants de choisir par eux-mêmes. Il ne force pas 
à l'obéissance. Merveilleux discours. Je pourrais continuer à 
parler de cela. 

Dr. Tyler Griffin  00:49:31 Magnifique. De quelle conférence s'agissait-il ? 

Hank Smith  00:49:33 C'était en octobre 2018. 

Dr. Tyler Griffin  00:49:36 Merveilleux concept. Dans la suite de ce premier paragraphe, je 
dirais même que c'est parce que nous avons tous les trois 
l'habitude d'enseigner les Écritures et que nous aimons parler 
de chapitres et de versets que cela roule sur la langue. Cela ne 
me dérange pas de consulter un tel document. Je sais qu'il ne 
s'agit pas d'écritures canonisées, je le comprends, mais pour 
moi, ce sont des écritures au niveau de la Première Présidence 
et du Collège des douze apôtres qui se réunissent à l'unanimité 
et font une proclamation au monde entier. Pour moi, ce sont les 
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Écritures. Je ne parlerai donc pas de paragraphes, mais de 
versets, si vous le voulez bien. 

 00:50:14 Si vous continuez au premier verset, il est dit : "Dieu le Père 
nous a donné trois choses : la naissance divine, la vie 
incomparable et le sacrifice infini de son fils bien-aimé, Jésus-
Christ. Notre Père, notre Dieu est un donneur de cadeaux et il 
nous a donné le meilleur cadeau qui soit. Il ne nous a pas 
seulement donné la vie, il nous a donné la vie de son Fils. Il nous 
a donné la naissance divine et le sacrifice expiatoire infini de son 
Fils bien-aimé, Jésus-Christ. Et d'ailleurs, désolé d'utiliser le nom 
de Jean en vain ici, mais si vous regardez la phrase ici, son Fils 
bien-aimé, vous commencez à additionner tous les endroits où 
Dieu, le Père, est définitivement celui qui parle dans l'Écriture. 
Vous avez la voix de Dieu, le Père, le baptême du Christ. 

 00:51:17 Vous l'avez sur la montagne de la Transfiguration, vous l'avez 
dans Troisième Néphi 11 avec le groupe de personnes 
rassemblées au temple de Bountiful. Vous l'avez dans la 
première vision dans le bois sacré qui, comme l'a 
magnifiquement dit le président Hinckley, a été le témoignage 
le plus puissant de Jésus-Christ donné dans cette dispensation. 
Lorsque le Père lui-même a dit : "Celui-ci est mon Fils bien-
aimé", lorsque Dieu le Père témoigne que Jésus est le Christ, il 
n'y a pas de témoignage plus puissant. Vous avez ces quatre 
exemples où le Père témoigne du Fils, puis vous avez aussi 
quelques exemples dans Second Néphi 31 où Néphi entend la 
voix du Père. Il y en a un autre dans Hélaman 5, où Néphi et 
Léhi, en prison, entendent la voix du Père. 

 00:52:16 On pourrait alors débattre de la question de savoir si Moïse 1 et 
d'autres endroits, c'est le Père qui parle ou si c'est Jésus qui 
parle en vertu de l'investiture divine de l'autorité. Je vais donc 
m'en tenir à ceux que j'ai mentionnés et dont nous savons avec 
certitude que c'est le Père qui parle. Je trouve fascinant qu'il n'y 
ait qu'un seul mot qui soit répété dans chacun d'entre eux, les 
quatre grands, puis le couple de 2 Néphi 31 et celui d'Hélaman 
5, un seul mot qui soit répété dans tous, et c'est le mot bien-
aimé, qui est utilisé ici à nouveau. C'est son Fils bien-aimé. Pour 
moi, , il est étonnant que Jésus-Christ sache que son Père 
céleste l'aime. 

 00:53:03 Il n'en doute pas. Il le comprend, mais le Père céleste le répète 
encore et encore. Et chaque fois qu'il présente son Fils, il le 
présente comme le bien-aimé. Pour nous, aujourd'hui, dans 
cette restauration en cours, je pense qu'il y a un message, une 
fois de plus, l'amour est vraiment le plus grand motivateur. Vos 
proches ne devraient pas rester trop longtemps sans entendre 
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ou expérimenter votre amour, vos expressions d'amour pour 
eux de manière appropriée, pas seulement une ou deux fois, 
mais encore et encore et encore. C'est l'un de ces petits fruits 
de la restauration qui, je pense, peut être appliqué par chacun 
d'entre nous. Et il n'est pas difficile de trouver des moyens 
d'exprimer plus pleinement notre amour pour ceux qui nous 
entourent et que Dieu nous a donnés dans notre vie. 

Hank Smith  00:54:02 Je peux envoyer un message à mon fils en ce moment même 
pour lui dire que je l'aime et je sais qu'il le verra parce que je 
sais qu'il est sur son téléphone et ce n'est pas difficile. Ce n'est 
pas difficile d'exprimer ce sentiment. 

John Bytheway  00:54:14 Notre ami et collègue Brad Wilcox a repris cette idée de la façon 
dont le Père parle du Fils et l'a appliquée aux familles, un peu 
comme vous le faites en ce moment. Pour autant que je me 
souvienne, regardez comment ce père parle des membres de sa 
famille devant des auditoires plus nombreux. J'ai trouvé que 
c'était une excellente application. Il ne s'agit pas seulement de 
mon fils. Nous le savons tous. C'est mon fils bien-aimé. Je 
l'aime. Je suis tellement content de lui. Comment parler de ma 
femme en présence d'autres personnes ? Comment est-ce que 
je parle de mes enfants en présence des autres ? Ma femme se 
demande-t-elle parfois ce que je vais dire d'elle ? Quelle belle 
application ! Voici l'être parfait qui parle d'un membre de sa 
famille devant les autres. 

Dr. Tyler Griffin  00:55:01 Brad fait partie de ceux qui ne se contentent pas d'en parler. Il 
l'incarne. Il ne fait pas que parler de la grâce, il ne fait pas que 
parler de l'amour. Il le vit. C'est beau à voir. 

Hank Smith  00:55:11 Il le fait. 

Dr. Tyler Griffin  00:55:12 Et c'est magnifique de recevoir des nouvelles de lui. 

Hank Smith  00:55:16 Il aime les gens. Quand je le vois arriver, je sais que je dois me 
préparer. Je vais recevoir un compliment et un câlin. 

Dr. Tyler Griffin  00:55:22 Et c'est motivant. 

Hank Smith  00:55:26 C'est le cas. 

Dr. Tyler Griffin  00:55:27 Vous voulez être meilleur. Pour terminer le premier verset, on 
dit que par la puissance du Père, Jésus est ressuscité et a 
remporté la victoire sur la mort. Il est notre Sauveur, notre 
Modèle et notre Rédempteur. Cela donne une idée du type de 
relation, de lien que je veux avoir avec Jésus-Christ. Il n'est pas 
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seulement une statue, il n'est pas seulement une image sur un 
mur ou un mot sur une page, il est littéralement le Fils de Dieu 
qui a été envoyé pour être mon Sauveur personnel et mon 
Rédempteur, mon Exemplaire. Il marchera avec moi et lorsque 
je tomberai, ce que je fais bien plus souvent que je ne le 
devrais, il sera là. Quand je suis heureux, il est là. Quand je suis 
perplexe, il est là. Quand je souffre, il est là. 

 00:56:22 Ce qui m'étonne, c'est que je me demande quel genre de 
relation il y aurait avec un être humain si, à chaque fois qu'il 
vient me voir, il me dit les mêmes choses que d'habitude, puis 
s'en va. Elle ne vient généralement que lorsqu'elle est vraiment 
blessée ou lorsqu'elle a vraiment besoin de quelque chose. Quel 
type de relation cela donnerait-il ? En ce qui me concerne, j'ai 
réfléchi ces derniers temps à la manière dont je peux vraiment 
marcher avec le Sauveur. J'aime ce nouveau cantique dans 
notre recueil de cantiques. Je crois que c'est le cantique 1004, si 
je ne me trompe pas. 

 00:57:03 Je marcherai avec Jésus et il marchera avec moi, ce qui signifie 
non seulement quand j'ai des problèmes, non seulement quand 
je souffre, mais aussi marcher avec lui quand je suis heureux, 
marcher avec lui quand je travaille sur un projet, marcher avec 
lui quand je crée, marcher avec lui quand je vais enseigner ou 
pendant que j'enseigne ou après avoir enseigné, marcher avec 
lui quand j'occupe des fonctions administratives, l'impliquer et 
l'inclure, puiser de la force en lui et considérer sa vie comme un 
véritable exemple. Que dois-je faire ici ? Eh bien, que fait Jésus 
dans des situations similaires et pour que cela soit plus à l'avant 
de mon esprit plutôt qu'une réflexion après coup ? 

Hank Smith  00:57:42 N'aimez-vous pas le nom de l'église ? L'Église de Jésus-Christ. Et 
nous allons tous vous inclure parmi les saints des derniers jours, 
ou ce que j'aime dire, c'est que nous essayons d'être, nous 
espérons vraiment être des saints des derniers jours. 

John Bytheway  00:57:59 Je suis heureux que vous ayez dit cela. Tyler, tu as utilisé une 
phrase, Néphi l'appelle une fois mon Jésus. J'ai toujours pensé 
qu'il était si universel et si puissant, mais qu'il pouvait aussi être 
mon Jésus et que je pouvais marcher avec lui. Je pense qu'il 
n'utilise cette expression qu'une seule fois, mais je me glorifie 
de mon Jésus, je pense. C'est ainsi que je veux voir une relation, 
comme Néphi l'a fait ici. 

Dr. Tyler Griffin  00:58:30 Vous rassemblez tout cela dans cette restauration en cours, et 
Hank, vous avez même mentionné le nom de l'église, qui a en 
fait sauté au verset 6. Nous déclarons que l'Église de Jésus-
Christ des Saints des Derniers Jours, organisée le 6 avril 1830 , 
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est l'Église du Nouveau Testament restaurée du Christ. Je trouve 
cela fascinant, car lorsque l'Église a été rétablie le 6 avril 1830 
dans le nord de l'État de New York, elle n'a pas reçu ce nom. Il 
s'agissait simplement de l'Église du Christ et, quatre ans plus 
tard, elle devient l'Église des Saints des Derniers Jours. 

 00:59:04 Donc si vous allez au temple de Kirtland, vous voyez qu'il a été 
construit par l'Église des Saints des Derniers Jours. Ce n'est qu'à 
la section 115:4 que le Seigneur nomme officiellement son 
Église pour la dernière fois l'Église de Jésus-Christ des Saints des 
Derniers Jours. Et il dit : "C'est ainsi qu'on appellera mon Église". 
Le président Nelson a fait un travail remarquable en soulignant 
à nouveau la signification de ce nom. Et comme vous l'avez déjà 
mentionné, Hank, le lien entre Jésus-Christ et les saints des 
derniers jours, la perfection combinée à l'imperfection alors que 
nous marchons main dans la main et que nous grandissons pour 
devenir plus semblables à lui, voilà ce qu'est l'Église. 

 00:59:51 Donc, si vous allez à la réunion de sacrement, à l'École du 
dimanche, à la Société de secours ou à la réunion de la prêtrise 
ce mois-ci et que vous cherchez la perfection, arrêtez de 
regarder horizontalement et commencez à regarder 
verticalement parce que vous la trouverez à chaque fois. La 
perfection de Jésus-Christ est toujours là, mais vous ne la 
trouverez pas horizontalement. Vous allez trouver tout un tas 
de gens qui, tout comme vous, luttent pour savoir ce qu'ils 
doivent faire et comment ils doivent le faire, et ils vont parfois 
se tromper. C'est ce qui fait la beauté d'une organisation 
comme l'Église de Jésus-Christ : nous sommes sous sa direction 
et il nous appelle à travailler avec lui. Aussi imparfaits que 
soient nos efforts, aussi émoussés que soient mon sécateur et 
ma scie, il nous dit toujours : "Tyler, va t'occuper de cette 
branche là-bas". 

John Bytheway  01:00:43 Oui. 

Dr. Tyler Griffin  01:00:43 C'est magnifique. 

John Bytheway  01:00:44 C'est vrai. C'est absolument magnifique de voir à quel point 
nous pouvons être gentils les uns avec les autres. Je suis 
reconnaissant aux membres de ma paroisse de comprendre que 
moi et ma famille, nous essayons. Nous essayons tout comme 
eux. C'est merveilleux. Mon cœur est plein aujourd'hui alors 
que nous parlons de ces choses. Je peux dire que je ressens le 
Saint-Esprit. Je suis plus en phase avec le Saint-Esprit lorsque 
nous discutons de cette proclamation. C'est un document 
inspiré. 
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Hank Smith  01:01:14 J'ai déjà marqué le premier, qu'est-ce que ce serait ? Six mots, 
nous proclamons solennellement que Dieu aime. Quand je 
pense à l'un des récits de la première vision, Joseph Smith a dit : 
"Mon âme était remplie d'amour et pendant de nombreux jours 
j'ai pu me réjouir." Tout commence par une relation. Dieu aime 
et Joseph l'a ressenti et il allait avoir besoin de le ressentir pour 
toujours. Quelle façon inspirée de commencer. J'aime que tu 
aies dit cela, Tyler. Il aime ses enfants. C'est le point de départ, 
et je pense que c'était aussi le point de départ pour Néphi 
quand il s'est posé la question : "Je sais que Dieu aime ses 
enfants, mais je ne connais pas la signification de toutes 
choses." Oh, c'est un verset utile pour nous tous, avec toutes les 
choses étranges, les contradictions et la tristesse. Il y a une 
chose que je sais. Je sais que Dieu aime ses enfants. Quel point 
de départ important pour nous. 

Dr. Tyler Griffin  01:02:16 Amen. Et si vous considérez le tout premier mot entendu dans 
tous les événements de la Restauration de la plénitude de 
l'Évangile de Jésus-Christ, le tout premier mot prononcé n'était 
qu'un simple nom, Joseph, mais prononcé d'une manière telle 
qu'il devait distiller dans le cœur de ce petit garçon de ferme le 
sentiment non seulement qu'il était aimé de Dieu, mais aussi 
qu'il était vu et connu de Dieu. Comme vous l'avez dit, il allait en 
avoir besoin, car malheureusement, vous et moi ne vivons pas 
sur des plateaux spirituels, pas plus que les prophètes de 
l'Antiquité ou de l'histoire de l'Église n'ont pu vivre sur ces 
plateaux spirituels en se promenant, baignés dans la lumière 
des manifestations célestes. 

 01:03:13 Vous avez ces expériences au sommet des montagnes, mais 
ensuite vous devez descendre dans la vie et endurer la vallée de 
l'ombre de la mort, et il a dû y avoir d'innombrables fois dans sa 
vie où il s'est dit : "Je ne peux pas le faire. Je ne suis pas assez 
fort. Je n'ai pas assez appris. Je ne suis pas assez capable." Ces 
souvenirs, ces souvenirs spirituels de l'amour de Dieu qui s'est 
manifesté à lui sur ces sommets montagneux de la révélation 
devaient pouvoir le guider. Et franchement, je pense que c'est 
l'un des messages pour nous aujourd'hui. 

 01:03:50 Il y a probablement des gens qui nous écoutent et qui sont en 
proie au doute et à la peur, qui luttent avec leur foi et qui se 
demandent s'ils vont pouvoir aller de l'avant avec l'Évangile de 
Jésus-Christ. Si Joseph était là, il leur dirait : "Revenez en arrière. 
Cherchez dans votre mémoire spirituelle et retrouvez ces 
sommets de révélation où Dieu vous a manifesté son amour." 
Pensez à un moment de votre vie où vous avez su que Dieu était 
là, qu'il vous voyait, qu'il vous aimait et cela peut peut-être vous 
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donner assez de carburant pour traverser cette prochaine phase 
dans la vallée de l'ombre de la mort. 

Hank Smith  01:04:36 Quand je pense à la raison pour laquelle nous envoyons nos fils, 
nos filles et nos grands-parents dans le monde entier, des gens 
que nous aimons, nous ne voulons pas les renvoyer. Tyler, tu en 
as un en ce moment même. 

Dr. Tyler Griffin  01:04:50 Il est au Mexique en ce moment. 

Hank Smith  01:04:52 Et John deux. 

John Bytheway  01:04:54 Nous parlions tout à l'heure de réunir toute la famille. Nous ne 
serons pas tous réunis pour une photo de famille avant juin 
2026. C'est incroyable d'y penser. 

Hank Smith  01:05:07 Je suis sur le point d'en envoyer un. Pourquoi faisons-nous cela 
? Nous proclamons solennellement, et c'est la raison pour 
laquelle nos missionnaires sont là, que Dieu aime ses enfants 
dans toutes les nations du monde. Nous sommes motivés par ce 
même message d'amour. Il ne s'agit pas de chiffres. Il s'agit de 
dire aux gens, de leur faire savoir que Dieu vous aime. Il y a un 
Dieu et il vous aime. 

Dr. Tyler Griffin  01:05:34 Et il marchera avec vous. 

Hank Smith  01:05:35 Oui, c'est vrai. 

Dr. Tyler Griffin  01:05:37 Si vous passez au verset 2, voici la raison pour laquelle ils ont 
fait cette proclamation du bicentenaire. Il y a 200 ans, par une 
belle matinée de printemps de 1820, le jeune Joseph Smith, qui 
cherchait à savoir à quelle église se joindre, est allé prier dans 
les bois près de chez lui, dans le nord de l'État de New York, aux 
États-Unis. J'aime beaucoup cette citation tirée de l'exposé 
"Chercher à apprendre par la foi" de Frère David Bednar. Vous 
vous souvenez que lorsqu'il était nouvel apôtre et qu'il 
s'adressait aux séminaires, aux instituts et aux éducateurs 
religieux du monde entier, il a donné l'un des plus grands 
discours jamais prononcés sur l'apprentissage. Je l'ai lu et relu à 
maintes reprises. 

 01:06:20 Voici ce qu'il a dit. "Remarquez que la question de Joseph ne 
portait pas seulement sur ce qu'il devait savoir, mais aussi sur ce 
qu'il devait faire. Et sa toute première question portait sur 
l'action et sur ce qu'il fallait faire. Sa prière n'était pas 
simplement de savoir quelle église est la bonne. Sa question 
était de savoir à quelle église il devait adhérer. Joseph s'est 
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rendu au bosquet pour apprendre par la foi. Il était déterminé à 
agir. Je pense que la plupart d'entre nous tombent dans le piège 
de considérer Dieu comme une banque de réponses triviales 
dans le ciel qui m'intrigue. 

 01:07:01 Qu'est-ce que c'est ? Et je suis curieux de cette doctrine, je suis 
curieux de ce facteur ou de cette revendication, mais il y a une 
différence lorsque nous allons au ciel, non pas avec une 
question de curiosité, mais avec une question basée sur 
l'agence, en disant : "J'ai une véritable intention. Je vais agir en 
fonction de la réponse qui m'est donnée. Que veux-tu que je 
fasse ?" Et pas seulement ce que tu voudrais que je sache. C'est 
une transition puissante dans notre connexion avec le Père 
céleste et avec Jésus-Christ lorsque nous mettons notre mandat 
sur l'autel. 

John Bytheway  01:07:33 Vous avez évoqué le mot que j'allais dire lorsque nous parlons 
des dernières paroles de Moroni et qu'il dit : "Demandez d'un 
cœur sincère et avec une intention réelle." J'ai l'impression que 
l'intention réelle est le fait que j'ai vraiment l'intention d'agir. Je 
ne veux pas seulement savoir, j'ai vraiment l'intention de faire 
quelque chose à propos de ce que j'entends. Si vous dites au 
Seigneur que vous allez vraiment faire ce qu'il vous dit, faites 
attention parce qu'il vous répondra, je pense. 

Hank Smith  01:08:01 C'est une chose à laquelle nous pouvons tous réfléchir en 
étudiant cette année. Nous avons parlé du désir d'avoir nos 
propres expériences personnelles avec le Seigneur. Lorsque 
vous adressez une requête au Seigneur, réfléchissez à ce que 
cela implique si j'obtiens une réponse. Ai-je l'intention de 
donner suite à ce que je reçois ? Si ce n'est pas le cas, ne serait-
il pas miséricordieux de la part du Seigneur de ne pas vous 
répondre à ce moment-là ? 

Dr. Tyler Griffin  01:08:25 C'est une chose étonnante que de pouvoir utiliser la phrase du 
Sauveur parce qu'il nous a enseigné comment l'utiliser. 
Seigneur, me voici. Envoie-moi, je serai ton fils ou ta fille, et sois 
sincère, indépendamment de ce que la réponse va impliquer. 
Comme vous l'avez dit, c'est puissant. 

Hank Smith  01:08:46 A venir dans la deuxième partie de cet épisode. 

Dr. Tyler Griffin  01:08:50 Je me souviens qu'il y a quelques mois, notre ami dont nous 
avons déjà parlé, Anthony Sweat, est venu dans mon bureau et 
m'a posé une question qui m'a pris au dépourvu. Il m'a dit : 
"Griff, est-ce que tu trouves de la joie dans ta mission 
d'administration de l'éducation religieuse ? Trouvez-vous de la 
joie ?" J'ai dû faire une pause et réfléchir un instant. 
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John Bytheway 00:01 Restez à l'écoute pour la deuxième partie avec le Dr. Tyler 
Griffin, Le rétablissement de l'Évangile. 

Dr. Tyler Griffin 00:07 Si vous passez au verset 3, il y a une chose que je voulais 
souligner ici. Les deux premiers mots, dans l'humilité. Cela vient 
de la Première Présidence et du Quorum des 12. Ils disent : "En 
toute humilité, nous déclarons qu'en réponse à sa prière, Dieu 
le Père et son fils Jésus-Christ sont apparus à Joseph et ont 
inauguré la restitution de toutes choses telle qu'elle a été 
prédite dans la Bible." J'aime cette approche de persuasion 
douce, gentille, souple, plutôt que l'approche musclée qui 
consiste à frapper la chaire, à agiter le doigt, comme s'ils 
savaient, ces témoins spéciaux du Christ, qu'ils savaient des 
choses et pourtant ils utilisent toujours les principes de la 
section 121 de la domination injuste. Ils n'ont pas la main lourde 
sur nous. En toute humilité, ils partagent ces vérités comme une 
douce invitation à activer notre agence, à nous attirer, à choisir, 
comme vous l'avez dit plus tôt, de faire ce qu'il faut, et pas 
seulement de faire ce qu'il faut. Revenons au magnifique 
discours cité plus haut. 

Hank Smith 01:14 Vous pouvez presque entendre dans ce verset, Tyler, que ces 
apôtres et prophètes disent : "Nous savons qu'il y a de bonnes 
personnes craignant Dieu sur cette terre. C'est en toute 
humilité. Il ne s'agit pas d'un scénario "vous avez tort, nous 
avons raison". C'est en toute humilité que nous voulons vous 
dire ce que nous savons. Nous ne vous jugeons pas, nous ne 
vous disons pas que vous avez eu tort d'être dans cette religion 
toute votre vie. Non, non, ce n'est pas ça, mais nous devons 
déclarer ce que nous savons". 

Dr. Tyler Griffin 01:48 Oui, c'est l'invitation du président Hinckley. Nous vous invitons à 
apporter tout ce que vous avez de bon et à voir si nous pouvons 
y ajouter quelque chose parce que nous croyons que vous êtes 
un enfant de Dieu. Nous croyons que Dieu vous a parlé. Nous 
croyons que vous avez reçu de multiples effusions de son 
amour, de sa miséricorde, de sa grâce tout au long de votre vie, 
et nous ne négligeons rien de tout cela. Nous célébrons cela 
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avec vous et nous vous disons : "Maintenant, venez voir si nous 
pouvons y ajouter quelque chose." Et le président Hinckley a dit 
: "Nous sommes convaincus que nous pouvons le faire." C'est 
une invitation si belle et si douce. Il est intéressant de constater 
à quel point les prophètes sont souvent mis à l'écart dans notre 
société et notre culture, à quel point il est facile de se moquer 
d'eux, de les démolir ou de s'en prendre à ce qu'ils ont fait ou à 
ce qu'ils ont dit ou à la façon dont ils l'ont dit ou à la façon dont 
ils ont administré certaines choses. 

 02:43 Cette année, j'ai fait une étude approfondie sur le mot prophète 
et les prophètes dans l'ensemble de nos écritures pour voir ce 
que les écritures disent des prophètes. Que pense Dieu des 
prophètes ? Que dit Jésus-Christ de ses prophètes ? Jésus 
n'insiste pas sur la faillibilité des prophètes. J'ai bien compris. 
Nous n'enseignons pas l'infaillibilité de nos prophètes. Jésus 
n'insiste pas sur ce point. Il souligne à quel point ils sont aimés, 
choisis, autorisés par lui, et à quel point il les soutient, et c'est 
fascinant. Même avec les Néphites, 3 Néphi 11, il descend et la 
toute première chose qui sort de sa bouche est : "Voici, je suis 
Jésus-Christ que les prophètes ont attesté." Il les soutient et 
ensuite ses nouvelles Béatitudes dans 3 Néphi 12, "Heureux 
êtes-vous si vous faites fondamentalement confiance à ces 
apôtres que j'ai choisis." 

 03:43 Et pour moi, c'est une belle chose de cesser de chercher où les 
prophètes ont pu dire ou faire quelque chose de mal et de 
reconnaître que Dieu les a choisis. Croire que les choses vont 
s'arranger. Si je suis les prophètes, les choses vont s'arranger. 
Pour moi, toute cette proclamation de restauration est l'un des 
nombreux, très nombreux, très nombreux fruits de cette 
incroyable relation que Jésus-Christ entretient avec ses 
prophètes pour pouvoir nous transmettre son Évangile d'une 
manière si belle et si invitante. 

John Bytheway  04:21 J'aime qu'en toute humilité, on ne dise pas qu'il est venu à nous. 
Il est évident qu'il viendrait à nous. Non, c'est comme si nous ne 
savions pas comment le dire autrement, alors en toute humilité, 
nous allons juste le dire, il est venu. C'est la meilleure chose qui 
soit. Dieu est revenu. Il nous aime. Merci d'avoir souligné ces 
deux mots. 

Hank Smith  04:41 Joseph Smith lui-même dit plus tard : "J'ai été persécuté pour 
l'avoir dit. Pourquoi me persécuter pour avoir dit la vérité ? J'ai 
eu une vision. Voulez-vous que je renie ce que Dieu m'a montré 
? J'avais eu une vision, je le savais. Je savais que Dieu le savait et 
je ne pouvais pas le nier. Je n'ai pas osé le faire non plus". Cela 
fait partie de cette proclamation. L'humilité signifie que nous 
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devons dire la vérité. Nous n'oserions pas nier ce que Dieu nous 
a donné. Il a dit : "Je savais au moins que si je le faisais, 
j'offenserais Dieu et je serais condamné." Ne ressentez-vous pas 
cela dans cette proclamation ? En toute humilité, nous devons 
vous dire ceci. Nous ne voulons pas offenser Dieu. Oui, nous ne 
voulons pas vous offenser, mais nous ne voulons pas non plus 
offenser Dieu dans ce qu'il nous a donné. 

John Bytheway  05:32 C'est une très, très bonne nouvelle. 

Dr. Tyler Griffin  05:35 Dans le même ordre d'idées, j'adore analyser les textes. Je veux 
dire que notre métier est d'enseigner et que nous nageons 
constamment dans la piscine doctrinale du texte et essayons 
d'en trouver le sens. Lorsque vous analysez ce document d'un 
point de vue textuel, j'adore regarder le début de la plupart de 
ces paragraphes. Nous avons donc mis l'accent sur l'humilité, 
nous déclarons au verset 3. Revenons au premier verset : nous 
proclamons solennellement. C'est cette proclamation 
solennelle, ce devoir qu'ils ressentent en tant que prophètes, 
voyants et révélateurs, de faire cette déclaration. Nous 
proclamons donc solennellement. Verset 4, nous affirmons. 
Verset 5, nous témoignons. Verset six, nous déclarons. Verset 
huit, nous déclarons avec joie. Et au verset 9, avec révérence et 
gratitude, nous, ses apôtres, invitons tout le monde à connaître. 
En observant le flux de ce document et l'utilisation de tous ces 
mots différents pour décrire le message qu'ils essaient de faire 
passer, j'aime les attributs du Christ qui se révèlent à travers ces 
mots noirs sur une page blanche devant nous. 

 07:06 Nous voyons un modèle de vie à l'image du Christ, d'amour à 
l'image du Christ, de direction à l'image du Christ, de motivation 
à l'image du Christ. Ce sont les choses que le Sauveur a faites 
dans sa vie et qu'il continue de faire aujourd'hui, et cela ne 
devrait pas nous choquer que ses prophètes suivent le même 
modèle. Par conséquent, l'invitation est que je devrais 
probablement mieux suivre ce modèle dans mon enseignement, 
mon rôle de parent et ma façon de diriger. 

John Bytheway  07:37 J'aime ce cinquième verset : "La terre ne sera plus jamais la 
même." C'est comme, ouais, bien dit. "Je suis assis ici dans un 
endroit appelé Utah qu'ils voulaient appeler Deseret. Je suis 
assis ici entre Bountiful, Néphi, Ephraïm et Léhi, et le monde ne 
sera plus jamais le même. C'est intéressant d'y penser". Un 
enfant va faire une prière et regarde ce qui se passe. 

Hank Smith  08:13 C'est comme demander une cuillère, il vous donne toute la 
maison. J'aime beaucoup parler à Joseph Smith. Combien de 
fois s'est-il dit : "Comment ai-je pu me retrouver là-dedans ? 
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Comment est-ce arrivé ? J'avais l'intention de cultiver à New 
York pour le reste de ma vie." 

Dr. Tyler Griffin  08:31 Et combien de fois a-t-il vécu des choses et peut-être, à un 
degré ou à un autre, n'a-t-il pas saisi l'ampleur ou la signification 
de l'événement exact à ce moment-là, puis après coup, avec le 
recul, il a regardé cette restauration en cours et s'est rendu 
compte : "Wow, c'est vraiment le Seigneur Jésus-Christ qui fait 
ce travail. Je ne suis qu'un instrument." C'est la dernière ligne 
du verset 3. Joseph serait l'instrument de ce retour. Il ne serait 
pas l'architecte, l'artiste ou le créateur. Il n'est qu'un instrument 
entre les mains du Seigneur et il en va de même pour nous : 
combien de fois Dieu nous fait-il des choses pour lesquelles 
nous demandons cette cuillère et il nous dit : " J'ai tellement 
plus à te donner. Je vais te donner tout cela, et tu ne sais pas 
encore pourquoi, mais un jour tu regarderas en arrière ( ) et tu 
pourras témoigner de moi. Je fais mon travail à travers vous". 

Hank Smith  09:31 C'est un privilège d'en faire partie, mais c'est aussi très 
effrayant. Je sais que pour cette émission, John et Tyler, vous 
avec Scripture Central, vous vous dites : " Qu'est-ce que je fais 
ici ? Pourquoi suis-je ici en train d'enseigner ? 

John Bytheway  09:43 Pourquoi suis-je ici ? 

Hank Smith  09:45 Ces gens qui me font confiance". Et je vous connais tous les 
deux, vos cœurs sont si purs et si bons. Parmi les enseignants 
que je connais, vous êtes tous les deux sur ma liste des 
personnes qui ne voudraient généralement pas se retrouver 
devant des milliers de personnes. 

Dr. Tyler Griffin  10:05 Au verset 4, toutes ces visions, ces anges, ces clés et cette 
autorité donnée, il faut une confiance incroyable pour que 
quelqu'un entende cette histoire et dise : "Attendez, quoi ?". 
Vous voulez que je croie tout cela ? Et la réponse est : oui, nous 
le croyons. Si vous croyez en la résurrection de Jésus-Christ, qui 
est le plus grand miracle de tous les temps, toutes ces choses 
sont minuscules par rapport au fait qu'il a vaincu la mort et 
l'enfer pour nous. Mais en fin de compte, tout cela demande de 
la foi. Il faut croire et aller de l'avant avec foi. Nous avons déjà 
parlé du fait que Jésus aurait pu faire tout ce travail beaucoup 
mieux lui-même, mais au lieu de cela, il autorise, il donne des 
clés à des personnes imparfaites pour faire avancer ce travail, et 
il est étonnant de voir ces clés données à Joseph et à ceux qui 
l'entourent pour préparer le terrain afin que toutes ces 
ordonnances et ces possibilités de connexion par l'alliance qui 
nous sont données soient réellement valides, autorisées par 
Dieu. 
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John Bytheway  11:18 Cela me rappelle une histoire que Frère Glenn Pace a racontée. 
Je crois que c'était dans son livre, Spiritual Plateaus, et je 
suppose qu'il était missionnaire dans l'Est et qu'il parlait 
d'enseigner à un étudiant, un étudiant d'université peut-être de 
Harvard ou quelque chose comme ça. Nous nous sommes 
habitués à l'idée de la restauration et de la première vision, et il 
a dit que ce type, à la fin de la leçon, commençait à résumer : 
"D'accord, attendez une minute. Vous dites que Dieu lui-même 
est apparu à ce jeune garçon ?" Vous répondez : "Oui, c'est ce 
que nous disons." "D'accord, attendez, et Jésus était là ?" "Oui, 
c'est ce que nous disons." 

 11:49 "D'accord, attendez, et ensuite vous dites qu'un ange est venu 
et lui a parlé d'un livre ?" "Oui, c'est essentiellement ça." 
"D'accord, attendez, et ensuite Jean le Baptiste est venu et 
comme Pierre Jacques et Jean ?" Et Frère Pace a dit de plus en 
plus animé à la minute, il a finalement dit, "C'est l'histoire la 
plus incroyable que j'ai jamais entendu. Si j'y croyais vraiment, 
je ne pourrais pas dormir. Je courrais sur et dans les rues pour le 
crier à tout le monde. Comment se fait-il que vous ne soyez pas 
plus enthousiastes à ce sujet ?" Et Frère Pace a dit : "C'était une 
question pénétrante." 

Hank Smith  12:26 C'est-à-dire. Comment se fait-il que vous n'en parliez pas à tout 
le monde chaque seconde de chaque jour ? 

Dr. Tyler Griffin  12:33 C'est incroyable. Ce qui, soit dit en passant, est une belle 
transition vers le cinquième verset sur le Livre de Mormon, qui, 
à lui seul, si l'on fait abstraction de toutes les autres choses, 
n'est que le livre lui-même, le fait que nous ayons cette chose, 
c'est une merveille et un émerveillement. Il dit : "Nous 
témoignons en outre que Joseph Smith a reçu le don et le 
pouvoir de Dieu de traduire un document ancien, le Livre de 
Mormon, un autre Testament de Jésus-Christ". J'aime le fait que 
nous utilisions le mot "traduire", mais techniquement parlant, 
une traduction signifie qu'une personne connaît deux langues, 
la langue source et la langue cible. 

 13:18 Il devient très vite évident que Joseph ne connaît pas la langue 
d'origine des plaques. Au début, il ne sait même pas ce que 
signifient ces caractères et il a besoin de l'encouragement 
extérieur d'experts pour pouvoir dire : "Hm, je pense que c'est 
une traduction réelle que je reçois de l'urim et du thummim ici." 
La beauté de la chose, c'est qu'il a reçu le don et le pouvoir de 
Dieu. Ce n'était pas le pouvoir de l'intellect, ce n'était pas le 
pouvoir du monde. C'est Dieu qui a gouverné le processus de 
traduction du Livre de Mormon. Le reste du paragraphe décrit 
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les beautés et les ajouts que le Livre de Mormon apporte à 
notre canon scripturaire, ce que j'adore. 

Hank Smith  14:09 Il est difficile d'avoir les mots, n'est-ce pas, Tyler ? De saisir ce 
que le Livre de Mormon apporte à notre compréhension du 
Christ. Je voulais lire une chose de Frère Holland. La plupart des 
gens connaissent ce discours, Sécurité pour l'âme, octobre 
2009. Cependant, il y a des jeunes dans l'Église qui n'ont peut-
être jamais entendu ce discours, qui n'étaient manifestement 
pas là lorsqu'il a été donné, alors il serait peut-être bon de le 
revoir. Voici ce que dit Frère Holland : "Depuis 179 ans", c'est-à-
dire il y a 15 ans, et donc depuis 194 ans, "ce livre a été examiné 
et attaqué, nié et déconstruit, ciblé et mis en pièces comme 
peut-être aucun autre livre dans l'histoire religieuse moderne, 
peut-être comme aucun autre livre dans l'histoire religieuse 
tout court, et pourtant il est toujours debout". 

 15:02 Je suis sûr que vous vous souviendrez tous les deux de ce 
moment où il a dit : "Je demande que mon témoignage du Livre 
de Mormon et de tout ce qu'il implique, rendu aujourd'hui sous 
mon serment et dans l'exercice de mes fonctions, soit 
enregistré par les hommes sur terre et par les anges dans les 
cieux. Je veux qu'il soit absolument clair, lorsque je me tiendrai 
devant la barre du jugement de Dieu, que je déclare à le monde, 
dans le langage le plus direct que je puisse invoquer, que le 
Livre de Mormon est vrai. Qu'il a été publié comme Joseph l'a 
dit et qu'il a été donné pour apporter bonheur et espoir aux 
fidèles dans le labeur des derniers jours". Vous souvenez-vous 
tous les deux de ce moment ? 

Dr. Tyler Griffin  15:43 C'était très fort. Tout ce discours et le fait de brandir le livre que 
Joseph et Hyrum avaient dans la prison de Carthage, c'était 
puissant. 

Hank Smith  15:52 Parfois, on a un moment et on se dit : "Bon, ça va me rester en 
tête pendant très longtemps." 

Dr. Tyler Griffin  15:57 Et c'est le cas. 

Hank Smith  15:59 Oui. 

Dr. Tyler Griffin  15:59 N'aimez-vous pas le fait que nous n'entendons jamais les 
prophètes et les apôtres opposer le Livre de Mormon à la Bible, 
en vous disant que vous devez prendre ce genre de décisions ? 
J'aime la formulation : "Le Livre de Mormon témoigne en tant 
qu'Écriture complémentaire de la Bible", puis il réitère que nous 
sommes tous fils et filles d'un Père céleste aimant. Mais la belle 

Le rétablissement de la plénitude de l’Évangile de Jésus-Christ Parte 2 followHIM Podcast Page 6

https://www.churchofjesuschrist.org/study/general-conference/2009/10/safety-for-the-soul


conclusion du cinquième paragraphe est que son fils, Jésus-
Christ, parle aujourd'hui comme dans les temps anciens. Ce livre 
complète la Bible en disant : "Regardez, Dieu nous parle encore 
aujourd'hui comme il le faisait dans les temps anciens", ce qui 
est une belle doctrine dans le cadre de cette restauration en 
cours. 

Hank Smith  16:52 Quand on pense à tout le contenu d'Internet, quand on fait une 
recherche sur Google, on dit qu'il a trouvé combien de milliards 
de choses on peut lire en une demi-seconde ? Ne pensez-vous 
pas que le Seigneur de l'univers a un contenu illimité pour 
donner la connaissance comme si elle pouvait être stockée dans 
un seul livre, il parle toujours. Bien sûr qu'il parle, et il 
continuera à parler. 

Dr. Tyler Griffin  17:18 C'est magnifique et Mormon s'est plaint du fait que je ne vous 
donne que moins de cent parties de ce que j'ai pu lire ici. 
J'essaie de faire de mon mieux pour distiller ce qui serait le plus 
important pour vous, et Moroni dit : "Nous avons vu votre 
journée. Nous savons ce que vous faites, et nous avons donc 
une assez bonne idée de ce qu'il faut partager avec vous ici." 

Hank Smith  17:38 Mais c'est tellement limité. Jean ne dit-il pas la même chose ? 

John Bytheway  17:41 Le dernier verset de Jean, oui. Le monde lui-même ne pouvait 
contenir les livres qui devaient être écrits. 

Hank Smith  17:48 Alors pourquoi penser qu'un seul livre pourrait contenir tout ce 
que le Seigneur voulait nous dire ? 

John Bytheway  17:54 Cette idée d'une écriture complémentaire, les gars, pourquoi le 
six avait-il peur du sept ? Parce que... 

Dr. Tyler Griffin  18:00 7, 8, 9 ? 

John Bytheway  18:01 Parce que 7, 8, 9 ? D'accord, voici le verset à retenir, Mormon 7, 
8, 9. Nous savons tous que le Livre de Mormon a des objectifs 
très clairs sur la page de titre : connaître les alliances du 
Seigneur, savoir que Jésus est le Christ, le Dieu éternel qui se 
manifeste à toutes les nations, et devenir irréprochable. Mais il 
y a des objectifs secondaires tout au long du livre, l'un d'entre 
eux étant que vous puissiez apprendre à être plus sages que 
nous ne l'avons été. C'est comme si l'on disait : "Bonjour, nous 
sommes en voie d'extinction. Ne faites pas ce que nous avons 
fait." Mais Mormon 7, 8, 9, écoutez ceci : "Car voici, ceci a été 
écrit afin que vous croyiez, et c'est l'évangile qui est envoyé 
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devant vous, qui viendra aux païens de la part des Juifs." C'est 
donc la Bible au verset 8. 

 18:41 "Car voici que ceci a été écrit afin que vous croyiez cela, la Bible. 
Et si vous croyez cela, la Bible, vous croirez aussi ceci, le Livre de 
Mormon. Et si vous croyez cela, vous connaîtrez ce qui concerne 
vos pères", voici le public auquel Mormon s'adresse, "et les 
œuvres merveilleuses qui ont été accomplies par la puissance 
de Dieu au milieu d'eux". J'aime ce verset qui dit : "Regardez, ce 
livre a été écrit dans le but de vous faire croire à la Bible." Ce 
n'est pas un rival, ce n'est pas un concours. C'est un compagnon 
pour que vous croyiez la Bible. 

Dr. Tyler Griffin  19:15 Puissant. Si vous prenez un peu de recul et que vous regardez 
cette proclamation de restauration d'un peu plus loin, j'adore 
l'enchaînement. Nous l'avons fait avec les premières lignes de 
nombreux paragraphes, mais regardez chaque paragraphe. Le 
premier parle de Jésus-Christ, de sa venue. Le deuxième parle 
de la première vision. Le troisième traite de la restauration de 
l'Église du Nouveau Testament du Christ, qui a disparu de la 
terre, et de la manière dont un prophète va être appelé à jouer 
un rôle déterminant. Nous allons donc faire notre travail par 
l'intermédiaire de prophètes. Le quatrième point est que nous 
devons autoriser ce prophète à détenir les clés et l'autorité de la 
prêtrise, et le cinquième point est l'Écriture. Il ne suffit donc pas 
de leur donner l'autorité, mais pas de manuel d'instruction, pas 
de doctrine, pas de direction. Il faut leur montrer ce que Dieu 
attend d'eux. 

 20:17 Il est fascinant de constater à quel point nous sommes souvent 
pris dans des débats avec les gens sur l'existence ou non de 
Dieu. Il est important de comprendre que Dieu existe ( ), mais il 
est absolument nécessaire de savoir que Dieu existe, mais ce 
n'est pas suffisant. Je dois savoir comment est Dieu. Je dois 
savoir ce que Dieu veut pour moi. L'Église est maintenant 
établie au paragraphe 6, l'avènement de l'Église de Jésus-Christ. 
Si vous regardez aux deux tiers du paragraphe six, il est dit : "Il 
nous invite tous à venir à lui et à son Église pour recevoir le 
Saint-Esprit, les ordonnances du salut et pour acquérir une joie 
durable." J'aime cette invitation à venir à lui et à son église pour 
recevoir le Saint-Esprit, les ordonnances du salut et pour 
acquérir une joie durable. Je me souviens qu'il y a quelques 
mois, notre ami Anthony Sweat, dont nous avons déjà parlé, est 
venu dans mon bureau et m'a posé une question qui m'a pris au 
dépourvu. 

 21:28 Il m'a dit : "Griff, est-ce que tu trouves de la joie dans ta mission 
d'administration en ce moment dans l'éducation religieuse ? 
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Est-ce que tu trouves de la joie ?" J'ai dû faire une pause, 
réfléchir un instant et me dire : "Vous savez quoi ? Bien trop 
souvent, ce n'est pas le cas. Je suis réactionnaire. Je suis assise 
là et je réponds aux courriels, aux gens qui franchissent ma 
porte et aux demandes qui me parviennent, mais je ne trouve 
pas la vraie joie, et cette seule question d'une bonne amie m'a 
amenée à m'arrêter et à l'appliquer à d'autres aspects de ma 
vie. Est-ce que je trouve une vraie joie dans mon mariage en ce 
moment ? Est-ce que je la trouve dans mon rôle de père ? Est-ce 
que je la trouve dans mon appel à l'église ? Est-ce que je la 
trouve dans mes relations avec mes amis et mes collègues ? 
Cela m'a permis de me rendre compte que je n'étais pas victime 
des circonstances. Je ne suis pas coincé. Je peux changer ma 
façon d'aller au temple. 

 22:32 Je peux changer mon état d'esprit et l'orientation de mon cœur 
lorsque je vais à l'église, lorsque j'ouvre mes Écritures, lorsque 
je prie, lorsque j'interagis avec ma femme et mes enfants et 
mes étudiants et en tant qu'administrateur dans des positions 
ecclésiastiques ou professionnelles, je peux trouver une joie 
plus durable, mais elle ne vient pas parce que je la génère. Elle 
vient d'un effort de recentrage sur le Seigneur Jésus-Christ. 
C'est le point central. Mon invitation personnelle à tous ceux 
qui écoutent ou regardent serait, alors que vous vous 
embarquez pour une nouvelle année 2025, non seulement dans 
votre étude du programme Come, Follow Me, mais dans tous 
les aspects de votre vie, de poser la question que Tony m'a 
posée : "Expérimentez-vous, trouvez-vous une vraie joie dans... 
?" Et maintenant, remplissez les blancs avec tous les différents 
rôles et aspects de votre vie et analysez les domaines dans 
lesquels vous pourriez peut-être éprouver une joie plus durable, 
puis confiez cela au Seigneur. Ne soyez pas victime de ces 
circonstances. 

 23:42 Apportez-le-lui dans une prière sincère et dites : "Père céleste, 
je veux trouver plus de joie dans cette partie de ma vie. Je sais 
qu'il y a des fruits à gagner ici dont je ne profite pas encore 
pleinement, et j'ai quelques idées, mais je ne suis pas 
exactement sûr de la meilleure façon d'accéder à cette joie. 
Alors aidez-moi, s'il vous plaît, aidez-moi". Et ensuite, nous 
allons de l'avant en agissant sur ces incitations qui pourraient 
venir. 

Hank Smith  24:10 Tyler, John, je suis sûr que vous vous souvenez tous les deux de 
cette citation de Think Celestial, le président Nelson. "Voici la 
grande nouvelle du plan de Dieu. Les choses qui rendront votre 
vie mortelle la meilleure possible sont exactement les mêmes 
que celles qui rendront votre vie éternelle la meilleure possible. 
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La mortalité est un cours magistral pour apprendre à choisir les 
choses les plus importantes pour l'éternité, alors pensez 
Céleste". 

Dr. Tyler Griffin  24:41 Amen et comme il est parfois difficile de penser au Céleste 
quand on est au travail ou dans un contexte familial ou 
relationnel frustrant, mais littéralement, si l'on prend à cœur les 
paroles du prophète et qu'on les applique, cela nous donnera 
accès à l'amour du Sauveur, à sa miséricorde, à sa grâce, à son 
expiation infinie. Nous serons habilités à produire plus de fruits, 
de bons fruits dans cette partie de notre vie. J'aime cela. C'est 
en partie pour cela que je me promène avec un sourire sur le 
visage la plupart du temps, parce que la vie est si bonne. Elle est 
si pleine. Elle est si riche grâce au Sauveur, Jésus-Christ. Il y a 
tant de choses à découvrir et tant de choses à attendre. 

John Bytheway  25:30 Quelle bonne question ! Trouvez-vous la joie ? J'ai adoré votre 
réponse parce que nous avons tous eu des appels où nous nous 
sommes dit : "Suis-je censé être plus joyeux ici ? C'est difficile. 
Ce n'est pas amusant." Frère Kearon l'a appelée l'église de la 
joie. Est-ce que je me suis trompé de porte ? Où suis-je entré ? 
Je me souviens qu'il y a quelques années, au cours des premiers 
mois de mon appel en tant qu'évêque, je me suis débattu avec 
cette même question. Je ne devrais peut-être même pas le dire, 
mais j'ai pris un 767, c'est-à-dire deux sièges dans une allée, 
trois sièges dans une allée et deux sièges. C'est un gros avion. 
Et, par pure miséricorde, je regarde à ma gauche et je vois assis 
à côté de moi le Dr Robert L. Millet. 

Hank Smith  26:21 Cela n'arrive jamais. 

John Bytheway  26:23 Je le sais. Je lui ai écrit un mot pour lui dire : "Pouvez-vous 
m'aider à ne pas avoir ce creux dans l'estomac le samedi soir 
lorsque je me rends à mon appel le lendemain ?" Il m'a écrit le 
plus beau mot sur la joie de vivre et je me suis dit : "Ce n'est pas 
un hasard si le Dr Robert L. Millet est assis en face de moi dans 
ce jet en ce moment même." Et rien que cela a été une partie 
de la réponse. Comme l'a dit Brad Wilcox, "Tu as compris et je 
t'ai compris". Tu vas t'en sortir et c'est un processus. Comment 
l'as-tu dit, Tyler ? Demander et m'aider à trouver la joie et 
m'aider à me concentrer sur les choses joyeuses que cela 
implique. C'est un processus. C'est un processus. 

Hank Smith  27:07 Vous souvenez-vous de l'épisode où le Dr Dan Belnap est arrivé 
et a dit : "Dans le monde antique, le sacrifice ne consistait pas à 
abandonner quelque chose. C'était rendre quelque chose 
sacré." Cela a vraiment changé mon point de vue sur la question 
de savoir si je vais prendre le temps d'aller au temple. Vais-je 
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sacrifier ce temps pour aller au temple ? Vais-je sacrifier ce 
temps pour cela ? Et il a dit : "Non, la vraie question est de 
savoir si je veux rendre ce temps saint. Est-ce que je veux 
rendre cet argent saint ?" En fait, il s'agit juste d'un petit 
changement de perspective. 

Dr. Tyler Griffin  27:42 D'accord. Nous passons au septième verset ou paragraphe, 
selon la façon dont vous préférez vous y référer. Il dit : "200 ans 
se sont écoulés depuis que la Restauration a été initiée par Dieu 
le Père et son Fils bien-aimé, Jésus-Christ." J'aime beaucoup 
cette phrase. La restauration n'a pas été initiée par des 
hommes, des femmes ou un quelconque groupe. Elle a été 
initiée par Dieu le Père et Jésus-Christ, et ils savent comment 
gérer les horloges cosmiques. Des millions de personnes à 
travers le monde ont pris connaissance de ces événements 
prophétisés. 

 28:19 J'aime cela parce que c'est l'idée qu'aussi merveilleux que ce 
travail puisse être, des millions de personnes ont trouvé un 
moyen d'embrasser la connaissance de tous ces événements 
prophétisés. C'est en quelque sorte une invitation au reste du 
monde à dire : "Je sais que c'est difficile, mais cela a été fait des 
millions de fois et le moment le plus important pour le faire est 
à l'intérieur de votre cœur et de votre esprit lorsque vous 
établissez vous-même ce lien avec le Christ." Ce qui nous amène 
au huitième verset : "Nous déclarons avec joie." J'aime que vous 
puissiez les voir sourire lorsque ces mots sortent de la page : 
"Nous déclarons avec joie que la restauration promise va de 
l'avant grâce à la révélation continue." 

 29:07 Combien de fois avons-nous entendu Frère Uchtdorf, le 
président Nelson, le président Holland, le président Oaks et 
d'autres parler de cette révélation continue qui va continuer à 
croître. La terre ne sera plus jamais la même, comme vous l'avez 
mentionné tout à l'heure, John, car Dieu rassemblera en un seul 
tout ce qui est en Christ. J'adore cela. Il s'agit d'une seule chose. 
Le Christ est un rassembleur. Satan est un disperseur. Il divise. 
Le Christ est un unificateur. Nous vivons dans une culture, dans 
une société, dans un monde qui veut toujours séparer, qui veut 
toujours diviser, contester et combattre, et qui veut savoir qui 
est le meilleur, qui est le pire et qui est le plus important. 
Aucune de ces questions n'a d'importance dans l'Évangile 
restauré de Jésus-Christ parce qu'il réunit tous les biens en un 
seul et que ce dernier est en Christ, le Christ Jésus, qui est le 
centre de ralliement de tout ce dont nous parlons, lisons ou 
étudions dans le cadre de l'Évangile ou de l'Église. 
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John Bytheway  30:17 Il est évident que Satan a sa propre machine à faire tourner les 
choses, mais combien de fois, non seulement la naissance du 
Christ, mais aussi l'Évangile lui-même, sont des nouvelles 
joyeuses et pleines d'allégresse ? Combien de fois prenons-nous 
ce message et écoutons-nous trop Satan dans le monde et 
pensons-nous que c'est l'évangile de la culpabilité, de 
l'inadéquation ? Il n'est jamais caractérisé de cette façon. C'est 
une bonne nouvelle. C'est une grande joie. Il y a une chance de 
se repentir. Que nous a dit S. Michael Wilcox ? Il a parcouru une 
longue liste qui montre que chaque fois que quelqu'un dans le 
Livre de Mormon demandait le pardon, il l'obtenait 
immédiatement, puis il a parcouru cette longue, très longue 
liste et il s'est demandé : "Qu'est-ce que nous sommes censés 
remarquer ici ?" 

Hank Smith  30:55 Oui. 

John Bytheway  30:57 C'est un message très joyeux. Vous demandez le pardon, vous 
l'obtenez. 

Dr. Tyler Griffin  31:01 Cela me rappelle l'époque où un groupe d'entre nous de BYU 
Provo s'est rendu à BYU Idaho pour observer certains 
professeurs de religion et pour établir des relations et des liens, 
et nous aimons nos bons collègues de Rexburg. L'un des 
professeurs de l'une des classes que j'observais a dit quelque 
chose. C'est peut-être même celui que j'ai observé avec vous, 
Hank, lorsqu'il a dit : "Il est impossible de surpasser le pouvoir 
du Seigneur de vaincre le péché. Il est impossible de surpasser 
la capacité de Jésus à couvrir, réparer et pardonner le péché." 

Hank Smith  31:37 "Il est impossible, a dit Frère Holland, de s'enfoncer plus bas 
que la lumière du Christ ne peut briller, de s'enfoncer plus bas 
dans les ténèbres. Tyler, lorsque vous avez évoqué le fait que 
nous déclarons volontiers que la restauration promise se 
poursuit par le biais de la révélation continue, j'ai été de plus en 
plus impressionné par ce point. J'ai été de plus en plus 
impressionné par les articles de foi au fur et à mesure que 
j'étudiais l'Évangile. Quand j'étais plus jeune, je devais les 
apprendre par cœur. Pensez à ce travail. Si quelqu'un disait : 
"Hé, tu dois résumer tout ce que tu crois sur une page et 
demie." Ce serait impossible. 

 32:12 Tout d'un coup, je me suis dit : "Wow, ce sont des déclarations 
claires et magnifiques." L'article de foi 9 est celui qui a eu le plus 
d'impact sur moi ces derniers temps en pensant à cette 
révélation continue. Nous croyons en tout ce que Dieu a révélé, 
en tout ce qu'il révèle maintenant, et voici la révélation 
continue. Nous croyons qu'il révélera encore beaucoup de 
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choses grandes et importantes concernant le royaume de Dieu. 
Pour autant que je sache, vous pourriez tous les deux me le 
dire, je ne pense pas que cela ait été annulé. Je ne pense pas 
avoir jamais entendu un prophète dire : "Eh bien, toutes les 
choses grandes et importantes sont sorties. Nous allons nous 
contenter de travailler sur des choses bonnes et insignifiantes." 
Non, je veux dire qu'il y a encore beaucoup de choses grandes 
et importantes à venir. Pour moi, il y a un certain niveau 
d'excitation à ce sujet. 

Dr. Tyler Griffin  32:58 Ce qui, comme vous le dites, Hank, n'est pas si beau pour 
l'Église de Jésus-Christ des Saints des Derniers Jours dans son 
ensemble. C'est absolument vrai collectivement pour nous tous 
réunis. Cela ne fait aucun doute. C'est ce qui va se passer. Mais 
je pense que la puissance profonde de l'Évangile est libérée 
dans notre vie lorsque nous trouvons la capacité d'assimiler 
toutes ces vérités à nous au niveau individuel, donc quoi ? pour 
dire que l'article de foi numéro neuf n'est pas seulement une 
vérité collective, c'est une vérité individuelle. Dieu m'a révélé de 
nombreuses choses dans le passé. Il me révèle des choses en ce 
moment même et il me révélera encore beaucoup de choses 
grandes et importantes. 

 33:45 Quelle chose étonnante si vous prenez cette même excitation 
que vous avez eue, et si les gens la traduisent dans leur propre 
vie de disciple et dans leur famille pour que 2025 disent : 
"Faisons de cette année la plus grande année de révélation 
continue et permanente que nous ayons connue, et nous 
recherchons et attendons ces miracles". Nous nous attendons à 
ce que Dieu nous donne la révélation, non seulement pour 
l'Église, mais aussi pour nos vies, pour reprendre le titre du 
président Nelson dans son discours inaugural en tant que 
prophète. Pour moi, c'est tout simplement passionnant de dire : 
"Je ne vais pas me contenter de survivre à 2025. Je vais 
rechercher un rétablissement continu de la vérité de l'Évangile 
dans ma vie, et pas seulement dans l'organisation dont je fais 
partie". 

Hank Smith  34:37 C'est passionnant. Je crois qu'il a encore d'autres choses à me 
donner. N'est-ce pas Moïse qui dit : "J'ai encore des choses à lui 
demander ?" 

John Bytheway  34:48 Oui, je ne cesserai pas d'interroger le Seigneur. J'ai d'autres 
choses à lui demander. 

Hank Smith  34:54 C'est passionnant. Tyler, j'adore ce que tu as dit. C'est presque 
comme une bénédiction patriarcale. Il y a plus. Il y a plus pour 
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toi. Reviens vers moi. Reviens. J'ai plus à offrir, plus à te 
montrer. Frère de Jared, c'est ça ? J'ai plus à te montrer. 

Dr. Tyler Griffin  35:08 Cherchez-le. Cherchez-le. N'attendez pas qu'elle vous frappe. 
Allez la chercher avec foi. 

Hank Smith  35:14 C'est magnifique. C'est une idée passionnante. 

Dr. Tyler Griffin  35:16 Nous passons maintenant au dernier verset ou paragraphe de 
cette proclamation. Nous l'avons déjà souligné, l'ouverture avec 
révérence et gratitude. Ce sont deux mots étonnants à utiliser 
ici. Ce respect révérenciel et cette crainte de Dieu et de son 
œuvre qu'il nous a donnée et qu'il partage avec nous et à 
laquelle il nous permet de participer, c'est la révérence et la 
gratitude. J'aime cette attitude de gratitude dont parlait 
toujours le président Monson. En tant qu'apôtres, nous invitons 
tout le monde à savoir comme nous que les cieux sont ouverts. 
Nous affirmons que Dieu fait connaître sa volonté pour ses fils 
et filles bien-aimés. Vous suivez. C'est au moins la troisième 
fois, à mon avis, qu'il nous désigne comme des fils et des filles 
bien-aimés de Dieu. Nous témoignons que ceux qui étudient 
dans la prière le message de la restauration et agissent dans la 
foi auront la bénédiction d'acquérir leur propre témoignage de 
sa divinité et de son but, qui est de préparer le monde à la 
seconde venue promise de notre Seigneur et Sauveur Jésus-
Christ. 

 36:34 C'est une phrase chargée qui conclut toute cette proclamation, 
ce témoignage fort que si nous l'étudions et agissons, il ne suffit 
pas de savoir. Korihor savait. Il dit : "Maintenant, je sais. Je suis 
convaincu." Mais il n'a pas changé ses actions. Il n'a pas agi en 
fonction de ce qu'il savait. Le Nouveau Testament répète l'idée 
que même les démons craignent et savent, mais qu'ils 
n'agissent pas en conséquence. Pour conclure, je dirais que 
cette invitation puissante, qui nous ramène à 2025, cette 
occasion de nous plonger dans les Doctrine et Alliances et 
d'étudier l'histoire de l'Église, est plus que jamais l'année où 
nous ne nous contentons pas d'étudier dans la foi, mais où nous 
agissons dans la foi et où nous allons de l'avant avec le Sauveur. 
La révélation viendra alors que nous préparons le monde à la 
seconde venue promise de notre Seigneur et Sauveur Jésus-
Christ, et le président Nelson a fait référence à la seconde 
venue plus qu'aucun autre prophète dans l'histoire, à moins que 
je ne me trompe. Il insiste sur la nécessité de se préparer parce 
que le Seigneur Jésus-Christ reviendra. 

Hank Smith  37:52 Tyler, c'est magnifique, étudiez dans la prière et agissez dans la 
foi. En tant que famille, lorsque nous faisons nos études Viens, 
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suis-moi, comme l'année dernière dans le Livre de Mormon, 
nous sommes loin d'être parfaits, mais nous pouvons le faire. 
Nous pouvons étudier dans la prière et agir avec foi. Cela ne 
veut pas dire que ce sera une étude parfaite ou des actions 
parfaites, mais peu importe ce que vous étudiez cette année, 
c'est la persévérance. N'est-ce pas, Tyler ? Continuez à revenir. 
Continuez à revenir. Étudiez dans la prière, agissez, puis 
recommencez. Étudiez et agissez dans la prière. 

Dr. Tyler Griffin  38:29 Encore et encore et encore. Tu fais pousser des fruits. Tu fais 
pousser un arbre. Cela prend du temps et ce ne sera pas parfait. 
Il y aura des insectes dans certains fruits. Certains seront petits, 
certains ne seront pas doux, mais vous grandissez et le Seigneur 
de la vigne travaille avec vous. C'est puissant. 

Hank Smith  38:50 Pour continuer, il y a une partie du manuel que j'adore. C'est un 
tout petit titre. Joseph Smith avait des questions. Pour moi, cela 
fait partie de l'étude dans la prière : posez des questions. Posez 
vos questions dans les Écritures, posez vos questions au 
Seigneur. John me rappelle souvent que si l'un d'entre vous 
manque d'informations, qu'il demande à Google, mais ce que 
Joseph Smith voulait et ce que nous voulons tous, c'est la 
sagesse. Si l'un d'entre vous manque de sagesse, qu'il la 
demande à Dieu. La Restauration a commencé, s'est ouverte sur 
des questions . La même chose peut vous arriver. Ces questions 
peuvent vous pousser vers des expériences et vous découvrirez 
que les cieux sont vraiment ouverts. 

John Bytheway  39:39 J'aime dire à mes étudiants : "Ne vous attendez pas à ce que 
Google réponde rapidement à des questions en or". Vous 
pouvez demander à Google, Siri, Alexa en quelques secondes et 
ils vous diront quelque chose et il y a une faible chance que ce 
soit vrai, mais ils vous diront toujours quelque chose. Mais pour 
une question en or, il arrive que le Seigneur vous réponde par 
une expérience et non par des mots, et cela peut prendre un 
certain temps. Il ne nous est pas demandé de laisser nos 
questions à la porte. Il n'en est pas question. Vous les apportez 
toutes, vous les possédez et vous luttez avec elles. En luttant, 
on devient plus fort. J'aime l'idée d'avoir des questions. Nous 
sommes tous ici parce que ce jeune homme avait des questions. 

Hank Smith  40:17 Oh, j'ai une question. Puis-je vous raconter une petite 
expérience que j'ai eue, qui me fait me sentir vraiment stupide, 
mais j'espère que quelqu'un pourra s'en servir dans sa propre 
vie. Mon épaule me faisait mal. Elle vieillit. J'ai donc cherché sur 
Internet ce qu'il fallait faire pour soulager une épaule 
douloureuse, et j'ai trouvé sur YouTube un homme qui citait 
beaucoup d'études et semblait plutôt en forme, alors je l'ai 
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accepté. J'ai commencé à faire ce qu'il m'indiquait pour soigner 
mon épaule blessée, mais mon épaule ne s'améliorait pas et j'ai 
fini par consulter un expert. J'en ai un juste au bout de la rue. 
C'est mon ami, Blake Gillette. Il est venu et m'a dit : "Bon, quel 
est le problème ?" Je lui ai expliqué le problème et j'ai dit : 
"Voici ce que je fais pour ça", sans lui dire où j'ai eu ça. 

 41:08 J'ai juste dit : "Voilà ce que..." Et il a ri. Il m'a dit : "Qui t'a dit de 
faire ça ? C'est la pire chose que vous puissiez faire pour votre 
épaule." Il s'est moqué de moi et j'ai dit : "Je ne sais pas." Et je 
n'ai rien contre le gars en ligne. Je suis sûr qu'il essaie de faire 
du bien, mais John, ce que vous avez dit, c'est que je cherchais 
la guérison sur Google alors qu'il y a quelqu'un au bout de la rue 
qui est prêt à me donner de la sagesse si je prends le temps de 
prendre un rendez-vous et d'aller le voir. Alors, Dr Gillette, je 
suis désolé de ne pas vous avoir dit, si vous m'écoutez, où j'ai 
trouvé cela. Mais vous auriez dû voir sa tête quand je lui ai dit : 
"Voilà ce que j'ai fait." "Pourquoi ? Pourquoi tu ferais ça ?" Il a 
dit que si tu voulais te faire mal à l'épaule, c'était la meilleure 
façon de le faire. Oh la la. 

Dr. Tyler Griffin  41:59 C'est très bien. Nous avons tous vu que cela n'allait pas bien se 
terminer lorsque vous avez commencé l'histoire. 

John Bytheway  42:04 Oui, c'est vrai. 

Hank Smith  42:06 Et c'est ce que nous faisons si souvent dans de nombreux 
aspects de notre vie. Je vais vous raconter une autre histoire 
embarrassante. Mon médecin m'a dit : "Hé, pourquoi ne pas 
essayer ce médicament pendant quelques mois ?" Comme je 
suis intelligente, j'ai décidé d'être mon propre médecin et je suis 
allée sur Internet pour me renseigner sur ce médicament. Bien 
sûr, j'ai appris sur Internet que ce médicament avait ruiné la vie 
de certaines personnes, alors j'y suis retournée et j'ai dit : "Je 
suis un peu nerveuse à ce sujet." "Pourquoi ?" "Je suis allé sur 
Internet." Et vous auriez dû voir sa tête quand il... "D'accord, tu 
es allé sur Internet et qu'est-ce que tu as appris ?" Et je lui ai dit 
ce que j'avais appris. 

John Bytheway  42:38 Brillant. 

Hank Smith  42:40 Et le Dr Boud m'a dit : "Vous savez à quel point l'Évangile est 
bon, n'est-ce pas ?" Et j'ai répondu, "Absolument, je le sais." Il 
m'a dit : "Pourquoi ne pas aller sur Internet, voir ce que les gens 
ont à dire sur l'Évangile ?" 

John Bytheway  42:51 Bon point. 
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Hank Smith  42:53 Oh, oui. Oh, oui. Il a dit : "Je fais cela depuis 40 ans. Je pense 
que vous pouvez me faire confiance. Depuis combien de temps 
nous connaissons-nous ?" Encore une fois, deux histoires 
embarrassantes, mais cela va dans le sens de ce que vous avez 
dit, John. Parfois, nous cherchons la sagesse au mauvais endroit. 

John Bytheway  43:08 Aller à la source. 

Hank Smith  43:10 Tyler, je sais que je parle au nom de John et de tous nos 
auditeurs lorsque nous voulons vous remercier d'avoir passé du 
temps avec nous aujourd'hui. C'est ce qui se produit 
régulièrement lorsque nous enregistrons et que nous recevons 
des esprits comme Tyler, des gens qui ont étudié cela toute leur 
vie, et que vous vous sentez si édifiés, si inspirés et si motivés. 

John Bytheway  43:30 Je me réjouis à l'idée que nous allons peut-être tous rouvrir 
cette proclamation et la parcourir à nouveau, qui a été publiée 
pendant la période de la pandémie, et la parcourir à nouveau 
pour voir tout ce que vous nous avez montré. Ce sera un grand 
fruit que nous pourrons tous apprécier. 

Dr. Tyler Griffin  43:48 Nous n'avons fait qu'effleurer la surface. Ce fut un privilège 
d'être avec vous deux. Deux grands amis. 

Hank Smith  43:52 Tyler, je pense que nos auditeurs seraient intéressés. Je vais 
vous demander de faire quelque chose d'impossible, mais vous 
l'avez déjà fait auparavant, c'est-à-dire que nous aimerions tous 
entendre ce que vous pensez de la restauration de l'Évangile et 
du Sauveur Jésus-Christ sur , et je sais que c'est impossible. Si 
vous deviez, si je vous forçais à le faire ici sur followHIM, que 
diriez-vous ? 

Dr. Tyler Griffin  44:18 Oui, c'est intéressant. Souvent, lorsqu'on vous pose des 
questions aussi profondes, vous constatez que votre langue ne 
peut pas dire ce que votre cœur sait et ressent, mais vous 
pouvez essayer, et c'est la beauté de la musique et de l'art parce 
qu'ils permettent d'exprimer des choses que les mots seuls ne 
peuvent pas toujours faire. Pour moi, cela se résumerait 
probablement par le mot "tout". Que signifie l'Évangile pour 
moi ? Que signifie Jésus-Christ pour moi ? Tout. Sans lui, je ne 
suis rien. Je n'ai rien à espérer. Je n'ai pas d'espoir, mais avec 
lui, j'ai tout. J'ai littéralement les bénédictions promises de ces 
alliances avec Lui, avec ma famille, avec mes proches. La même 
sociabilité qui existe entre nous ici existera entre nous là-bas. 
C'est si beau et si plein d'espoir, et cela me motive à vouloir 
essayer un peu plus d'être un peu meilleur, un peu plus comme 
le Sauveur, comme le président Hinckley et Ardeth Kapp avaient 
l'habitude de dire cette phrase, "Essayez un peu plus d'être un 
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peu meilleur". C'est très fort. C'est la façon la plus simple 
d'exprimer l'inexprimable. 

Hank Smith  45:49 Merveilleux. Tyler, sur quoi voulez-vous nous laisser ? 

Dr. Tyler Griffin  45:54 C'est une excellente question. J'espère que les auditeurs ne se 
focaliseront pas sur Hank, John et Tyler, mais que nous 
deviendrons des caisses de résonance ou des lentilles à travers 
lesquelles vous pourrez mieux et plus clairement voir le Sauveur 
Jésus-Christ comme l'exemple parfait et le désir de se connecter 
à Dieu d'une manière que nous n'avons peut-être pas eue dans 
le passé, plus profonde, plus fréquente et plus significative. La 
façon dont je conclurais, je pense, tout ce dont nous avons parlé 
ici est en fait mieux incarnée par les paroles de l'hymne que 
nous avons mentionné plus tôt, écrit par Stephen Schank, 
hymne 1004. Je me contenterai de lire les deux premiers 
versets, puis le refrain. C'est l'essence même de ce que j'espère, 
de ce que je ressens et de ce que je souhaite pour moi-même, 
et j'espère que vous le souhaitez pour vous-même, pour vos 
familles et vos proches, et pour ceux qui vous entourent, à 
l'aube de 2025. 

 46:57 "Jésus a marché dans la sagesse. Jésus a grandi dans la vérité. Il 
a fait preuve d'amour envers Dieu et envers les hommes 
pendant sa jeunesse. Jésus veut me guider. Jésus montre le 
chemin, m'appelant à venir marcher avec lui chaque jour. Je 
peux grandir comme Jésus. J'essaierai chaque jour de marcher 
sur son chemin et de rester aux côtés de mon Sauveur, en 
sécurité avec lui. Pas à pas, je le suivrai et je partagerai son 
amour. Alors que je marcherai avec Jésus vers ma maison d'en 
haut, il me bénira de son Esprit et me remplira de son amour, il 
changera mon cœur pour toujours et m'aidera à voir 
clairement. Je marcherai avec Jésus et il marchera avec moi". 

Hank Smith  48:07 Tyler, nous voulons te remercier encore une fois pour ta vie, ta 
bonté et ton témoignage. Je te connais depuis longtemps 
maintenant et tu me renvoies constamment au Seigneur. Allez 
vers lui. Allez vers lui. Il vous parlera. John Bytheway, vous 
souvenez-vous il y a quatre ans lorsque nous avons commencé 
et que nous avons dit que l'épisode 1 était dans les livres ? Cela 
me semble très familier, n'est-ce pas ? 

John Bytheway  48:33 Oui, c'est vrai. 

Hank Smith  48:33 Le premier épisode de notre prochaine étude quadriennale est 
dans les livres. Comment vous sentez-vous ? 
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John Bytheway  48:38 Je suis très enthousiaste à l'idée de relire les Doctrine et 
Alliances qui, si elles étaient écrites à l'encre rouge, seraient en 
grande partie, à l'exception de quelques sections, des paroles 
du Seigneur. 

Hank Smith  48:52 Et comme Tyler nous l'a appris aujourd'hui, il marchera avec 
moi. Je marcherai avec lui. Nous espérons que tout le monde 
profitera de cette occasion pour parcourir les Doctrine et 
Alliances cette année, que vous le fassiez avec nous ou avec une 
autre émission ou seul, quelle que soit la façon dont vous le 
faites, marchez avec le Seigneur. Tyler, c'était tout simplement 
inspiré et magnifique. 

Dr. Tyler Griffin  49:13 Nous vous remercions. 

Hank Smith  49:14 Sur ce, nous tenons à remercier le Dr Tyler Griffin, une très 
grande âme, d'être avec nous aujourd'hui. Nous voulons 
remercier notre productrice exécutive Shannon Sorensen, nos 
sponsors, David et Verla Sorensen. Et à chaque épisode, nous 
nous souviendrons toujours de notre fondateur, Steve 
Sorensen. John, il serait ravi que nous reprenions nos activités. 
Rejoignez-nous la semaine prochaine pour découvrir le texte 
des Doctrine et Alliances sur followHIM. 

 49:43 Avant que vous ne passiez au prochain épisode, j'ai une 
information importante à vous communiquer. La transcription 
de cet épisode et les notes de l'émission sont disponibles sur 
notre site Internet followhim.co. Vous y trouverez également 
nos deux livres gratuits, Trouver Jésus-Christ dans l'Ancien 
Testament et Trouver Jésus-Christ dans le Nouveau Testament. 
Ces deux livres sont remplis de citations courtes et puissantes et 
de réflexions tirées de tous nos épisodes de l'Ancien et du 
Nouveau Testament. Les copies numériques de ces livres sont 
absolument gratuites. Vous pouvez regarder le podcast sur 
YouTube. De plus, nos comptes Facebook et Instagram 
contiennent des vidéos et des extras que vous ne trouverez 
nulle part ailleurs ( ). Si vous voulez savoir comment vous 
pouvez nous aider, si vous pouvez vous abonner au podcast, le 
noter, le critiquer et le commenter, cela nous rendra plus facile 
à trouver. Bien sûr, rien de tout cela ne serait possible sans 
notre incroyable équipe de production. David Perry, Lisa Spice, 
Jamie Neilson, Will Stoughton, Krystal Roberts, Ariel Cuadra et 
Annabelle Sorensen. 

Président Russell M. Nelson : 50:38 Quels que soient vos questions ou vos problèmes, la réponse se 
trouve toujours dans la vie et les enseignements de Jésus-Christ. 
Tournez-vous vers lui. Suivez-le. 
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Hank Smith 00:02 Bonjour à tous. Bienvenue dans la rubrique "FollowHIM 
Favorites". C'est ici que John et moi partagerons une histoire 
unique pour accompagner la leçon de chaque semaine dans le 
manuel Viens, suis-moi cette année. John, la toute première 
leçon de cette année s'intitule La restauration de la plénitude 
de l'Évangile de Jésus-Christ. Si vous descendez dans le manuel, 
il y a un discours qui est référencé. Il s'agit d'un discours de 
Frère Uchtdorf. Il s'intitule Are You Sleeping Through the 
Restoration ? Et cela m'a fait penser à une histoire pour les 
Favoris followHIM de cette semaine. John, je vais donc exposer 
un peu de mon propre manque de spiritualité. Tous ceux qui 
écoutent l'émission savent que ce n'est pas une surprise. C'était 
à l'époque où Sarah et moi n'avions pas d'enfants. Nous 
sommes allés dans l'Est pour voir sa sœur et le mari de sa sœur. 
Voici Amy et Derek Booth. Ils avaient un petit garçon nommé 
Broderick, que nous appelons Brody. Brody n'avait que deux 
ans, je crois, à l'époque. 

01:09 Nous avons décidé, puisque nous étions là, d'aller voir le Bois 
sacré. Nous avons donc pris la route tous les cinq pour aller voir 
The Grove. Dans ma tête, j'avais l'idée que le Bosquet sacré 
serait un endroit précis, une zone de 30 pieds sur 30 où il y 
aurait une plaque ou quelque chose qui dirait : "C'est ici que 
Joseph s'est agenouillé et a prié." John, j'y suis allé de 
nombreuses fois, et toi aussi. Ce n'est pas du tout comme ça. 
C'est une vaste zone traversée par des sentiers. Eh bien, John, 
peux-tu imaginer que je ne sache pas cela ? Et comme j'étais 
irrévérencieux, j'ai jeté Brody sur mes épaules. Il me dirigeait en 
se servant de mes oreilles comme poignées. Nous avons couru 
et joué dans ces sentiers. Il me dirigeait vers les arbres, et il y 
avait des gens assis sur des bancs qui nous regardaient faire 
beaucoup de bruit et rire, nous regardant comme si nous étions 
fous. Je me suis dit : "Je ne sais pas pourquoi ces gens sont si 
coincés. Peut-être qu'ils n'ont pas encore vu le Grove". 

02:15 J'ai continué, et même Sarah m'a regardé et s'est dit : "Je 
suppose qu'il essaie juste d'être un oncle amusant." On a fait ça 
avec John pendant 15 minutes, et j'attendais toujours, quand 
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est-ce qu'on va arriver au Bois Sacré ? Quand mon beau-frère, 
Derek, m'a dit : "On y va ?" Et j'ai répondu : "Aller où ?" Il m'a 
dit : "Monte dans la voiture." "On n'est pas encore allés au Bois 
Sacré." Il a dit : "On y est depuis tout ce temps." Et John, je me 
suis sentie si mal. J'avais perturbé l'expérience de tout le monde 
dans ce Bosquet Sacré, sauf celle de Brody. Je pense qu'il a vécu 
une première expérience merveilleuse, avec son petit garçon de 
deux ans sur mes épaules. Je me suis dit : "Oh, non." J'ai posé 
Brody et j'ai dit : "Je reviens tout de suite." J'ai couru dans le 
Bois sacré et j'ai eu un moment spirituel de 30 secondes où j'ai 
essayé d'être calme et respectueux. Maintenant , quand je vais 
là-bas, chaque fois que je pense à ça et que je raconte cette 
histoire aux groupes que j'emmène là-bas, je dis : "Tout ça, 
c'est..." 

John Bytheway  03:21 Juste pour que vous sachiez. 

Hank Smith  03:22 Je me demande si l'on ne pourrait pas faire ce saut en pensant 
souvent : " Quand la Restauration se produira, je veux être là. 
Pour l'instant, je ne vais pas vraiment faire attention ou me 
concentrer, mais je serai là." Et le Seigneur pourrait nous dire : 
"Tu en fais partie." 

John Bytheway  03:39 Vous y êtes. 

Hank Smith  03:40 Vous avez raison maintenant, ne dormez pas pendant la 
Restauration. 

John Bytheway  03:43 J'aime beaucoup cela. Vous pourriez être juste là et ne même 
pas le voir, et ne pas le savoir, nous y sommes. Et combien de 
fois nous a-t-on dit, Hank, que nous faisons partie de la plus 
grande œuvre qui ait pu être celle du président Nelson ? Nous 
sommes en plein dedans. Ne vous endormez pas. C'est bien. 

Hank Smith  04:00 À ne pas manquer. Le titre de mon intervention serait, je pense, 
"Êtes-vous en train de faire des gaffes lors de la restauration 
avec votre neveu de deux ans ? 

John Bytheway  04:09 Avec Brody. 

Hank Smith  04:10 Oui, avec Brody. Brody, si tu écoutes, je suis désolé que nous 
soyons liés. Je me sens très mal que vous soyez associé à moi. 
Nous espérons que vous nous rejoindrez sur notre podcast 
complet. Il s'appelle followHIM. Vous pouvez l'obtenir partout 
où vous obtenez vos podcasts. En fait, cette année, vous pouvez 
l'obtenir en espagnol, en français et en portugais. Venez nous 
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retrouver et revenez ici la semaine prochaine. Nous ferons un 
autre followHIM Favorites. 
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